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Леса сгорают 
до угольков

Продолжение на стр. 7 �

Оксана ШЕМЕТОВА 
(«КП» - Хабаровск»), Милана 
СОКОЛ («КП» – Владивосток»)

Как будут решать вопрос с 
бездомными животными 
на Дальнем Востоке.

Нашумевший новый закон, касаю-
щийся бродячих животных, остался 
непонятен многим россиянам. По 
сути, он дает право каждому регио-
ну самостоятельно решать, как по-
ступать - строить больше приютов, 
продолжать программу отлова и сте-
рилизации или же ужесточать правила 
по выгулу и маркировкам. В идеале, 
конечно, все вместе.
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Собаки исчезнут 
с улиц?
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На Дальнем Востоке 
горит 398 тысяч 
гектаров леса.

За две недели 
в Приморье четыре 
ребенка отравились 
жидкостью 
для розжига.

От одного глотка 
до реанимации

Читайте на стр. 9 �

«Дежавю» - программа о самых 
ярких моментах из прошлого - 

23:00 (по будням)

Вспомнить всё

В России вводят цифровой рубль

Читайте на стр. 6 �

уникальных посетителей
за минувшие суткиОснована в мае 1925 года 
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120 лет назад 
был канонизирован 
любимый в стране святой

Продолжение на стр. 13 �
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Ирина ВИКТОРОВА

Знаменитые дамы нашли 
себе вторые половинки. 

Жизнь-то кипит! Оказывается, звезды, 
которых мы привыкли видеть в постоянной 
гонке за собственной узнаваемостью, - 
живые люди. Им важно не только поуча-
ствовать в новом проекте или выложить 
свое фото в соцсетях, но и найти любовь. 
Да, им, звездам, часто хочется уйти от 
публичности, спрятаться в тень…

Новые 
романы звезд:
С кем строят 
любовь фигуристка 
Медведева 
и Полина Гагарина

Елена ВАСИЛЬЕВА («КП» - Сахалин»)

Съел 125 пирожков.

- Медведь пирожки у нас здесь жрет, - 
весело говорят сотрудницы пекарни. - Ну 
хоть немного оставь. 125 пирожков съел!

Нестандартное «ограбление» произо-
шло в городе Оха Сахалинской области. 
Медведь бесцеремонно, как к себе домой, 
зашел в пекарню через служебный вход 
и принялся поедать ароматные, только-
только из печи пирожки. Один, второй, 
третий  - вот уж целый противень пуст!

Женщины, работающие в пекарне, по-
нятное дело, отбивать выпечку не стали. 
Спрятались на кухне и сняли видео из-за 

двери. Посмеялись 
- значит, мишка их 
труд оценил.

А тот, наевшись, 
спокойно тем же пу-
тем удалился.

- Ну прям как 
в сказке, - видео 
женщины пересы-
лают друзьям и зна-
комым, - не садись 
на пенек, не ешь 
пирожок!

Правда, двери 
теперь будут запирать. Медведь - умный 
зверь, наверняка дорожку к вкусноте за-
помнит!

В августе на черноморских 
курортах ждут хорошую погоду
Ярослав КОРОБАТОВ

До юга России 
доберется тепловой 
взрыв из Сахары.

Прогноз на ближайшие 
недели сделал в эфире 
Радио «КП» (radiokp.ru) ве-
дущий специалист центра 
погоды «Фобос» Евгений 
Тишковец.

- Предварительные оцен-
ки говорят, что август будет 
как минимум на 1 - 2,5 гра-
дуса выше нормы. Избыток 
дождей ожидается только 
на западе России, а вот на 

юге - ниже нормы. На Кавка-
зе вообще ждем засуху - 20 
- 40% осадков от обычного. 
Нехватку осадков ощутят 
Поволжье, Урал, Западная 
Сибирь, а также Русский 
Север.

- А куда ехать, чтобы 
погода не испортила от-
дых?

- На юге нашей страны 
первая половина лета бы-
ла неудачной. Буквально 
накануне мы наблюдали 
штормовой ветер 20 - 25 
метров в секунду в Крыму. 
Там за сутки вылилась вся 
месячная норма осадков. 

Я не дельфийский оракул, 
но вижу, что дальше по-
года будет благоволить 
курортникам. В августе 
в южных регионах - это 
бассейн Черного моря и 
Каспия - будет недобор по 
количеству осадков. И по 
температуре все прилично. 
В начале августа до нас 
доберутся отголоски те-
плового взрыва в Сахаре. 
Далее температура может 
подняться до 35 - 40 гра-
дусов. Те, кто планирует 
отпуск на август и даже 
на сентябрь, поймают до-
статочно хорошую погоду.

Газета нашего города � 

FM.KP.RU

На Сахалине медведь 
ограбил пекарню
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Чудеса и пророчества 
Серафима
Саровского
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Зачем 
он нужен

Где его хранить
Как им платить
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ПОЛИТИКА
Россия - щедрая 
душа: для чего 
мы вкладываемся 
в Африку

В МИРЕ
Ученый повернул 
время вспять и 
помолодел на 10 лет

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Вступайте в нашу 
группу ВКонтакте

VK.COM/KPRU

Александр ГАМОВ

Об этом глава государства 
заявил в Кронштадте.

В День Военно-морского флота 
Президент России принял Главный 
Военно-морской парад в Санкт-
Петербурге и обратился к участни-
кам праздника и стране.

- На протяжении веков наш флот 
был и остается несокрушимым стра-
жем рубежей Отечества, его гордо-
стью и славой. Поэтому торжества 
в его честь отмечает вся Россия, весь 
наш народ.

Сегодня мы поздравляем отважные 
экипажи кораблей и подлодок, бес-
страшных летчиков морской авиа-
ции, мужественных бойцов берего-
вых войск, нашу дерзкую морскую 
пехоту.

Начиная со времен Петра Перво-

го наш Военно-морской флот пре-
данно, беззаветно служит своей 
стране.

Не раз русский флот неприступной 
крепостью вставал на пути врага. 
Мы помним героическую оборону 
Порт-Артура и Севастополя, Пе-
тропавловска и Ленинграда, муже-
ство морских пехотинцев, моряков, 
защищавших Москву, Сталинград, 
Заполярье, бравших плацдармы 
на Днепре и Дунае.

Сегодня Россия наращивает мощь 
своего флота. Только в этом году его 
состав пополняют 30 кораблей.

В числе заступивших на бое-
вое дежурство - ракетный корвет 
«Меркурий». Он назван в память 
о бессмертном подвиге команды ле-
гендарного брига. Почти два века 
назад он в одиночку одержал победу 
над двумя линейными кораблями. 
Отрадно, что возрождена традиция 

давать его имя кораблям россий-
ского флота.

Во имя России наши моряки прояв-
ляют истинный героизм, сражаются 
доблестно, как наши великие предки.

Благодарю личный состав Военно-
морского флота России за безупреч-

ное выполнение стоящих перед вами 
задач, за вашу надежность, усердие, 
стойкость, за безупречную предан-
ность Отчизне!

Слава Военно-морскому флоту 
России!

Ура!

Виктор БАРАНЕЦ 

Военный 
обозреватель «КП» 
разобрал особенности 
важнейшего морского 
действа - 2023.

Над главными военно-морскими 
парадами в Санкт-Петербурге явно 
«шефствует» небесная канцеля-
рия - в такой день всегда солнечно 
и тепло. Так было и в это воскре-
сенье.

Но у нынешнего торжества есть 
немало и особенностей. На трибу-
нах всегда было много иностран-
ных гостей, но еще никогда не 
было такой внушительной массы 
африканцев. Их после саммита 
Россия - Африка пригласил на па-
рад Владимир Путин (на фото 
вверху). Гости с жадным детским 
любопытством взирали на наши 
боевые корабли.

И, пожалуй, никогда раньше на 
гостевых трибунах не было и так 
много молодежи.

Ну а находившиеся среди при-
глашенных ветераны ВМФ допыты-

вались друг у друга: сколько кора-
блей и моряков будут участвовать 
в параде на этот раз? Оказалось, 
45 боевых кораблей и около 3 
тысяч личного состава.

Много это или мало? Сколько 
было в предыдущие годы? Отве-
чаю. 2022 год - 40 боевых кораб-
лей, 42 самолета и вертолета. И 
3500 военнослужащих. Кто-то 
спросит: а почему в этот раз нет 
воздушной части парада? Устрои-
тели торжества мне ответили по-
военному четко и прямо: «У наших 
летчиков сегодня много работы на 
Украине»… 

Ну а что касается состава ко-
раблей парада, то они представ-
ляли все 4 российских флота и 
Каспийскую флотилию. Это «со-
служивцы» тех боевых кораблей, 
которые участвуют в СВО.

Любопытная деталь: среди 
участников парада есть «свежень-
кий новичок», который лишь гото-
вится встать в строй ВМФ. Это 
малый ракетный корабль «Буря». 
Он еще на госиспытаниях, но уже 
известно, что его скоро переда-
дут Балтийскому флоту. Рядом с 
ним шел в кильватерном строю 
малый ракетный корабль «Зеленый 
Дол» - фронтовик, ветеран борьбы 
с террористами. Он выполнял за-
дачи в составе группировки ВМФ 
России в Средиземном море. Его 
ракеты «Калибр» снайперски по-

пали по целям запрещенной в 
России «Джабхат ан-Нусры», уни-
чтожив командный пункт и базу 
террористов в районе Дар-Таазза, 
а также завод по производству 
мин и крупный склад вооружения 
в провинции Алеппо.

А вот еще один грозный сторо-
жевой корабль Балтфлота, «Не-
устрашимый», моряки в шутку 
называют грозой пиратов и ки-
нозвездой. Ну и почему же? 

«Неустрашимый» был постро-
ен в начале 90-х и неоднократно 

участвовал в учениях с НАТО, со-
провождал Владимира Путина в 
Лондон (в 2003 году), участвовал 
в перезахоронении праха импера-
трицы Марии Федоровны, гонял пи-
ратов у берегов Сомали и трижды 
снялся в кино. «Неустрашимый» 
можно увидеть в фильмах «Зависть 
богов», «Параграф 78» и «Особен-
ности национальной рыбалки». А 
вот на парадах в Петербурге «Неу-
страшимый» до этого не был. 

А вот большой противолодоч-
ный корабль «Североморск» на 

Главном Военно-морском параде 
в третий раз. Его судовой журнал 
содержит записи о борьбе с пират-
ством в Аденском заливе.

Тот, кто видел репортажи с пи-
терского саммита Россия - Афри-
ка, наверняка запомнил сильную 
антизападную речь президента 
Буркина-Фасо капитана Ибрагима 
Траоре. Он воскликнул: «Родина 
или смерть!» В конце  парада Пу-
тин подошел к нему и о чем-то с 
ним говорил. А  тот  прикладывал 
руку к сердцу.
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На снимке - малый ракетный корабль «Одинцово» (�), корвет «Стойкий» (�), 
корвет «Сообразительный» (�), большой десантный корабль «Иван Грен» (�) 

во время Главного Военно-морского парада в честь Дня Военно-морского флота России. 
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Перед началом Военно-морского парада Владимир Путин приветствовал 
гостей, в том числе президента переходного периода Республики 

Буркина-Фасо Ибрагима Траоре.

Что за корабли прошли парадом в Питере - 
какие заслуги у каждого из них 

Больше фото 
и видео - 
на сайте KP.RU

Наш флот остается 
несокрушимым стражем 
рубежей Отечества

1
2

3
4

Россия
www.kp.ru
 03.08.2023 Картина дня: в верхах

Самые важные 
новости, 
самые яркие 
фото и видео, 
самые интересные 
истории 
в телеграм-канале 
«Комсомольской правды» 
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В России вводят новую форму денег 
(подробнее - стр. 6).

Зачем нужен 
цифровой рубль?
Мария БУТИНА, депутат Госдумы:

- Это важно для регулирования криптовалюты 
в России. Введение цифрового рубля - своего рода 
эксперимент. Посмотреть в тестовом режиме, как 
работает цифровая платежная единица. Кроме того, 
цифровой рубль предполагает больше прозрачности. 
Я сама обязательно буду пользоваться цифровым 
рублем.

Павел МЕДВЕДЕВ, 
финансовый омбудсмен:

- Есть надежды, что расчеты с цифровым рублем 
будут бесплатными, без комиссий. ЦБ хочет, чтобы 
все было чисто и красиво и чтобы рубль был устойчи-
вым. Сам я перевожу небольшие оплаты по системе 
быстрых платежей, 8 - 10 тысяч, и необходимости 
обращаться к цифровому рублю пока не вижу.

Дина КРЫЛОВА, 
завлабораторией антикоррупционной 
политики НИУ ВШЭ:

- Цифровой рубль нужен для предпринимательской 
деятельности, для госконтрактов - там он может 
иметь решающее значение. Все бюджетные средства 
будут «помечены» цифровым рублем, их нельзя бу-
дет украсть, положить к себе в карман. Это позволит 
снизить уровень возможной недобросовестности ис-
полнителей госзаказов. Это мера повышения добро-
совестности расчетов. Если финансовые операции 
поставлены под сомнение: откуда источники средств, 
где назначение платежа, - прибегают к цифровому 
рублю. И с ним снимаются все вопросы.

Дмитрий КОЗАЧЕНКО, винодел, 
доцент кафедры виноградарства 
Кубанского агроуниверситета:

- Честно скажу, я пока не представляю, что это 
такое - цифровой рубль . Ну есть же, скажем, Сбер-
банк, ну ведь почти любые платежи можно в нем 
провести. И зачем что-то еще? Всего хватает в пла-
тежной системе. Я считаю, что это излишняя мера.

Алексей, читатель сайта KP.RU:
- Цифровой рубль можно «запрограммировать». 

Например, выплачивают детские пособия в циф-
ровых рублях, а купить на них алкоголь и сигареты 
нельзя в магазине. Так государство будет знать, что 
все платежи будут идти по целевому назначению. 
Вторая выгода: Центробанк сможет напрямую пере-
числять деньги гражданам и организациям, минуя 
коммерческие банки. То есть устраняется лишнее 
звено в цепи. Наконец, цифровой рубль невозможно 
потерять или украсть. В его коде всегда записано, 
кто является его последним владельцем.

Картина дня: общество

 � ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать 
свой ответ на «Вопрос дня»

на нашей странице 
ВКонтакте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке»
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Новые законы августа:

Работающих пенсионеров 
ждет прибавка, а владельцев 

иномарок - расходы

Ежегодная 
доплата

С 1 августа пенсии работаю-
щих пенсионеров у нас тради-
ционно пересчитываются.

Напомним, если пожилой че-
ловек продолжает работать, 
пенсия ему не индексируется 
на величину инфляции - такую 
ежегодную прибавку получа-
ют только неработающие пен-
сионеры. Но у работающего 
пенсионера - конечно, если он 
трудится официально - с каж-
дым годом увеличиваются 
стаж и размер уплаченных за 
него страховых взносов. В ре-
зультате растет количество 
пенсионных баллов. Поэтому 
раз в год, как раз с 1 августа, 
выплаты таким людям пере-
считываются.

Но не сильно. За год рабо-
тающему пенсионеру можно 
заработать максимум три пен-
сионных балла, а это «в день-
гах» 371 рубль 31 копейка 
(стоимость одного пенсионно-
го балла в 2023 году - 123 ру-
бля 77 копеек).

Но это не значит, что про-
должать работать пенсионе-
рам невыгодно. Когда такой 
труженик решит уйти на за-
служенный отдых, пенсию ему 
проиндексируют сразу за все 
те годы, когда ее не повышали.

� С 1 августа в России станет законным использо-
вание цифрового рубля (подробнее > стр. 6).

� С 1 августа у нас должны заработать электрон-
ные визы для иностранцев. Чтобы получить 

такую визу, интуристу надо будет лишь заполнить 
заявление на сайте или в мобильном приложении. 
Электронная виза дает право на однократный въезд 
и пребывание у нас в течение не более 16 суток. 
Пока - для граждан 52 стран, но список будет рас-
ширяться.

� С 4 августа за помощь иноагентам в неза-
конной деятельности можно будет схлопо-

тать штраф. Для граждан - от 30 тысяч до 50 тысяч 
рублей. Но сначала Минюст выдаст предписание об 

устранении нарушений. Тех, кто не устранит, будут 
штрафовать.

� С 4 августа ограничат перевозку немарки-
рованных электронных сигарет и других 

подобных изделий. Для тех, что с нагреваемым 
табаком, - не более 200 на человека. С никотиновой 
жидкостью - не более 50 миллилитров.

Откуда они у вас могут взяться? Например, если 
вы их купили где-нибудь в Армении или Казахста-
не, с которыми у нас нет таможенной границы. Или 
в торговой точке, где такие изделия продаются уже 
у нас в России.

Подобные ограничения уже действуют для обычных 
сигарет и табака.

ЧТО ЕЩЕ ИЗМЕНИТСЯ

К каким изменениям, 
важным 

для кошелька, 
готовиться 

в последний 
летний месяц.

С 4 августа изъятую 
у  коррупционеров до-
рогую недвижимость 
можно будет продавать 
на аукционах. Речь идет 
о жилье, рыночная стои-
мость которого в расче-
те на квадрат минимум 
вдвое превышает сред-
нюю по региону.

Сейчас в специальном 
госфонде накопилось 
уже порядка 140 таких 
объектов, но до сих пор 
было непонятно, что 
с ними делать. По ранее 
действовавшему законо-

дательству такое жилье 
могло использоваться 
только для безвозмезд-
ной передачи нуждаю-
щимся. Например, для 
малоимущих очеред-
ников. Но как делить 

изъятый особняк между 
очередниками, так до 
сих пор и не придумали. 
Поэтому решили принять 
более понятную схему: 
жилье продается с тор-
гов, а уже вырученные 
деньги направляются на 
оказание помощи нуж-
дающимся гражданам.

С 1 августа повышается утилиза-
ционный сбор, который надо запла-
тить при ввозе в Россию импортных 
автомобилей. Это касается как но-
вых машин, так и с пробегом. И как 
компаний, так и частных лиц.

Начнем с юридических лиц. Рост 
утильсбора для них такой.

На легковые авто с объемом 
двигателя:

� до 2 литров - с 178,4 до 300 ты-
сяч рублей;

� от 2 до 3 литров - с 281,6 до 
844 тысяч рублей;

� свыше 3 литров - с 445 до 970 
тысяч рублей.

На электромобили - с 32,6 до 
360 тысяч рублей.

Объясняем на пальцах. Раньше 
компания-продавец, привозя в Рос-
сию машину с объемом мотора до 

2 л, платила утильсбор в 178,4 тыся-
чи рублей. Теперь заплатит 300 ты-
сяч. Соответственно, такая машина 
подорожает минимум на 121,6 ты-
сячи рублей (разница между новым 
и старым утильсбором). Может, не 
прямо с 1 августа - иначе все поку-
патели разбегутся. Но подорожает 
обязательно.

Если же авто ввозится частным 
образом, «для себя», то заплатить 
надо 3,4 тысячи рублей за новую 
машину и 5,2 тысячи - за авто с про-
бегом более трех лет. Но если вы это 
авто в течение трех лет продадите, 
то сбор с вас возьмут по ставке для 
юридических лиц.

Также по ставке для компаний при-
дется платить и гражданам, которые 
прикупили себе за рубежом авто 
с движком более трех литров.

Подготовила Елена ОДИНЦОВА.

Импортные авто подорожают

Жилье взяточников 
продадут с молотка
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Машины и так дорожают со скоростью болида «Формулы-1». 
А с такими утильсборами иномарки из Европы и США 

мы скоро будем видеть только на картинках...
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«ВХОД - РУБЛЬ»
Меня сразу же предупредили: «Рота-

ции на этих позициях только по тем-
ноте, выезд обратно - по ситуации, 
закладывайся минимум на сутки, а 
то и больше. Покормят, место для 
сна найдут».

В последнем я даже не сомне-
вался, но и без подарков совесть 
ехать не позволяла. Набрал 
фруктовых и протеиновых ба-
тончиков, захватил три очень 
качественных аккумуляторных 
фонаря, пакет с ягодами лимонника - 
он включает ночное зрение и бдитель-
ность.

Дальше все по привычной схеме. Ты-
ловая деревня - до передка километров 
двадцать. Мне показывают тоннель в 
зеленке, это мой «гараж» на ближай-
шие дни. Я дополнительно закидываю 
машину маскировочной сеткой, кото-
рую всегда вожу с собой.

В деревне - нежный прохладный 
вечер после лютой, белой степной 
жары. От колодца бредут раздетые по 
пояс бойцы, тихо переговариваются. 
В кромешной тьме алеют огоньки си-
гареток. Через несколько минут вся 
эта пастораль закончится в одну се-
кунду, я не знал точно, но чувствовал. 
Меня представляют командиру пози-

ции с позывным «Слоник». Он «бу-
дет кормить меня и защищать». И все 
растолковывать. Хороший командир 
наполовину педагог, а «Слоник» ко-
мандир хороший. Опыт у него с июля 
2014-го. Мы грузимся и в этот момент 
«Слоник» замирает, прислушивается 
и включает рацию:

- Вижу движение в небе, зеленая све-
тящаяся точка.

Неведомый абонент уточняет:

- Высота? Высота? Направление дви-
жения? Коптер или крыло?

- До двухсот. Точно над нами. Не 
слышу. Мы идем на маршрут.

По маршруту мы проехали метров 
сто, и слева от нас характерно свист-
нуло, треснуло и землю качнуло.

Первая команда «Слоника»:
- Покинуть машину!
Водитель как-то по волчьи огля-

нулся, убедился, что никого в маши-
не нет, и погнал в переулки, хлопая 
открывшейся дверью. Я залег под бе-
лой стенкой сарая и на третьем при-
лете выключил камеру. Дрон висел 
над нами, а инфракрасную подсветку 
в ночник видно за километр. Судя по 
четвертому прилету, нас брали в «ар-
тиллерийскую вилку». В какой-то хате 
захлопали двери. Я сообразил, что ее 
постояльцы побежали в подвал, и бро-
сился следом. Меня любезно приюти-
ли какие-то бойцы, приняли рюкзак и 
даже рукой направили мою ногу через 
проломленную ступеньку. Просидели 
мы в этом подвале недолго. Заработала 
наша контрбатарея, «сбивая прицел» 
вражеской артиллерии, и вернулась 
тихая южная ночь со звездами.

Опять загрузились в машину. Бойцы 
как-то повеселели, чувствуя, что на 
данном отрезке времени мы выбрали 
лимит неприятностей. Водитель опу-
стил на глаз ночник-монокуляр, и мы 
погнали в кромешной темноте.

МИФИЧЕСКИЙ ВЫСТУП
Подвал был уютен и обширен. Не-

смотря на жару, влажность 80% - бун-
кер заливает страшно во время  дож-
дей, так что даже летом приходится 
растапливать печь и все  просушивать. 
Я сбросил вещи в угол. «Слоник» дал 
первый добрый совет:

- Каску далеко не убирай, пусть на 
виду будет, начнут обстреливать, сразу 
надевай. Но подвал хороший, нас даже 
танком пытались выковырять, он 15 
снарядов пустил.

- А потом его птурщики сожгли…
«Слоник» красноречиво глянул в 

сторону входа - там была сложена це-
лая поленница из пустых контейнеров 
от противотанковых управляемых ра-
кет. А рядом наготове стояли контей-
неры заряженные.

Я задал вопрос, который меня точил 
всю дорогу, и я пытался совместить в 
голове «контурные карты» из телеграм-
каналов и наш маршрут.

- Получается, мы на Времьевском вы-
ступе?

«Слоник» удивился:
- Что за Времьевский выступ?
- Ну, деревня здесь должна быть та-

кая - Времьевка, и конфигурация у линии 
фронта таким выступом. ВСУ своим 
«контрнаступом» все пытаются его сре-
зать и пойти на Волноваху или трассу 
Мариуполь - Донецк.

«Слоник» смеется:
- Пойти! Да кто ж им даст!
К разговору подключились другие 

бойцы. Кто-то слышал про этот во-
енный топоним, придуманный штаб-
ными и диванными аналитиками, но, 
оказывается, здесь, на земле и под зем-
лей, его никто не употребляет. В обихо-
де тут совсем другие названия. Но, если 
кому угодно, то да, мы сейчас сидим в 
подвале на самом краю этого выступа.

КАК ПРИ ДОМЕ ПИОНЕРОВ
Из комнатки, куда я еще не загля-

дывал, доносится голос:
- Дроны идут! Скорость… высота…
«Слоник», увидев непонимание в 

моих глазах, говорит:
- У нас анализатор спектра стоит, все 

видим, айда за мной!
Помещение заставлено аппарату-

рой и аккумуляторами. Рации на стене 
висят рядами. Пожилой связист при-
мостился на уголке стола и что-то пая-
ет, макая детали в баночки с флюсом. 
Ощутимо тянет детством и радиокруж-
ком при Доме пионеров.

«Слоник» передает по позициям ин-
формацию о дронах. Рассказывает, что 
для рации придуманы специальные 
коды. Например:

- Пришлите срочно пять ящиков 
огурцов!

«Слоник» вздыхает:
- Один товарищ послушал наши 

переговоры по рациям и заметил: «У 
меня ощущение, что я в сумасшедшем 
доме!»

ЖАБЫ И МИНЫ
Дроны болтались над нашими по-

зициями всю ночь. Мне связист уже 
передал свой спальник со словами: 
«Мягче будет, а мне все равно до утра 
сидеть». Утром мимо моего лица 
пропрыгало что-то мягкое и зеленое. 
Сказало ква! И уставилось на меня не-
мигающими желтыми глазами. Мне 
объяснили:

- Это наша жабка, она днем за дрова 
спать уходит, там сыро и прохладно. А 
как она нежно поет, если в настроении!

Перед походом в туалет меня ин-
структируют:

- Слушаешь, еще раз слушаешь, не 
путаешь звук с мухами и оводами, а 
потом быстро: туда и обратно.

Нахожу себе уголок, чтобы никому 
не мешать. Это склад продуктов и бое-
питания. Из шести противотанковых 
мин получается табуретка. Ко мне за-
глядывает «Слоник», с гордостью по-
казывает свое хозяйство:

- У нас лимита нет. Вон минералка, 
сколько хочешь. Хочешь есть - паштет, 
тушенка, суп. Берешь и ешь.
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Военкор «КП» Дмитрий Стешин (на снимке - слева): 
фото на память с бойцами на позиции.

Я задал вопрос, который меня точил 

Пехота подземелья: 

 Два дня на краю      Времьевского выступа
Дмитрий СТЕШИН, военкор «КП»
Военкор «КП» побывал у наших бойцов на одном из 

самых горячих участков обороны, о который прямо 
сейчас разбиваются волны «контрнаступа» ВСУ.

Охотился на вражеские дроны и поднимал дроны 
свои, проверял телефонный кабель, слушал стихи, 
написанные снайпером, и слушал небо, выходя из-
под земли. Но сначала на эти позиции нужно было 

попасть…
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Я в тон командиру замечаю:
- Нужна мина, берешь мину!
- Конечно! И две можно взять, если 

нужно! Ну что, займемся делами?
Мы ждем, пока враг отстреляется 

по какой-то далекой позиции. Потом 
идем заправлять генераторы и менять в 
них масло. Попив кофе, отправляемся 
в «знатные бурьяны» менять проблем-
ный фрагмент телефонного провода. 
Бурьяны многолетние, стволы уже ру-
ками не ломаются. Опять возвращаем-
ся в подвал. «Слоник» вдруг говорит: 
«Полетать хочу!» С гордостью пока-
зывает удостоверение, полученное на 
донецких курсах дроноводов. Меня 
на секунду поражает тот факт, что за-
четы абитуриенты сдавали прямо на 
линии фронта, и первый свой аппарат 
«Слоник» потерял из-за вражеской 
радиоэлектронной борьбы.

Мы опять сидим в бурьяне - осма-
триваем вражеские позиции с возду-
ха. Координаты фиксируются, дальше 
работает артиллерия. «Слоник» сделал 
лихой круг, чтобы показать мне мест-
ные достопримечательности, и вернул 
дрон на базу. Разумеется, база по тре-
бованиям безопасности была далеко 
от места старта.

ДРОНОБОЙКА В БУРЬЯНЕ
К вечеру анализатор спектра фикси-

рует над нами небывалую активность 
вражеских дронов. Чуть позже станет 
понятна причина этой манифестации. 
«Слоник» созванивается с соседями 
и достает из кейса ружье-дронобойку 
«Гарпия» - совершенно фантастиче-
ского вида. Красиво с ним позирует. 
Я выдыхаю:

- Космопехота!
Снайпер «Егор» приглашает меня 

после воздушной охоты заглянуть к 
нему на позицию, он написал стих 
про «контрнаступ» противника и его 
прочтет.

«Слоник» водит по небу ружьем, све-
ряясь по рации с другими «дронобой-
ными» постами. Замечает:

- У меня задача - не дать им здесь ра-
ботать и заниматься аэросъемкой. Тем 
более корректировать по нам огонь.

Конкретно этим ружьем ребята уже 
заземлили 5 вражеских дронов.

Дроны уходят из нашего сектора, 
смещаясь в сторону Старомайорского. 
«Слоник» выключает ружье и мы ло-
мимся через кусты к подвалу.

ВРАЖЕСКИЙ ВЕТЕР
Под сумерки я сижу со снайпером 

«Егором» на его позиции в развалинах. 
У нас параллельные биографии. Я был 
в Славянске всю осаду, он пришел в 
Славянск из родного Святогорска - 
духовного центра Донбасса. Пробрался 
через посты ВСУ, с тех пор и воюет. 
Вспомнили блиндаж у деревни Семе-
новка, накрытый бетонными балкон-
ными плитами, - во время обстрелов 
все выбегали из него в траншею - чтобы 
не придавило. Не умели тогда воевать 
толком…

А еще, как я узнаю с удивлением, 
«Егор» - тот самый парень, что в марте 
2022-го пролежал весь световой день 
в заснеженной воронке перед кварта-
лом Мариуполя «Восточный». Зажали, 
не давали головы поднять, пришлось 

окапываться ножами. Эти кадры видел 
весь мир. «Егор» махал рукой нашему 
коптеру, когда понял, что прилетели 
свои, а мобилизованный боец про-
должал рубить родную землю ножом...

«Егор» говорит, что снайперские 
дуэли - миф. Не участвовал в таком 
за десять лет. Говорит, что вражеского 
снайпера, который промахивается на 

два метра вверх или в сторону, луч-
ше не трогать. Убьешь - пришлют 

нормального, поэтому пусть за-
бавляется. Но к шальным оди-
ночным пулям стоит относить-
ся с уважением, возможно, это 

пристрелка.
- Терпение - главное в твой работе? 

Ну после математики?
- Ноги отморозил-отлежал, шесть 

часов нельзя было двигаться. Это было 
в 2015 году, и только год назад стопы 
к нормальному состоянию вернулись. 
Летом в носках шерстяных спал, но-
ги мерзли. На муравейнике один раз 
устроил позицию, в семь утра началось 
движение, тут и муравьи проснулись...

- Ты один из немногих, кто всту-
пает с противником в какую-то ком-
муникацию, пусть через оптику. 
Как-то поменялись у него повадки, 
привычки?

- До СВО у противника все напо-
минало поиск развлечений. Вот сидит 
он в блиндаже, скучно стало - начал 
стрелять из пулемета, получил пулю 
между глаз. Следующий ведет себя 
точно так же!

- А сейчас?
- Сейчас он хочет выжить. Думает. 

Хитрит.
Темнеет, и «Егор», как обещал, 

читает на прощание свой обид-
ный, ругательный стих «Контр-
наступ»:
Укроп по плану «Контрнаступ»
готовит танковый прорыв.
Тут «Леопарды» не подходят,
тут будет грязевой заплыв…

Целиком читайте 
и смотрите на сайте KP.RU.

ЖЕСТОКИЙ МИР 
КРИТИЧЕСКИХ СИТУАЦИЙ

Совсем уж под темноту земля в под-
вале начала подрагивать от разрывов 
артиллерии. Потом заработал «Град». 
Не наш. Начал класть с перерывами по 

5 ракет, корректируясь. Опять в небе 
заработали вражеские беспилотники. 
Рация прерывающимся голосом на-
чала что-то выкрикивать. «Слоник» 
превратился в боевого «Слона», со-
брался, закаменел, очень жестко сказал 
неведомому срывающемуся голосу:

- Соберись, докладывай по форме, 
что происходит!

В Старомайорском началась жесткая 
артподготовка по нашим позициям - 
признак новой волны «контрнасту-
па». Эвакуация возможна только по 
темноте, но до темноты оставались 
считаные минуты.

Быстро выяснилось, что ранен са-
мый высокий боец батальона «Восток» 
с позывным «Малыш» - рост 2 метра 6 
сантиметров. Он пришел воевать еще в 
2014-м, мальчишкой, проскочил из-за 
роста. И я его, конечно же, знаю. Знал. 
Потому что «Малыша», воина Евгения, 
спасти не удалось...

«Слоник» покрутил ручку телефона 
и сказал в трубку:

- «Фантомас», если у тебя будет се-
годня киносеанс, у меня есть для тебя 
контрамарка.

Обернулся ко мне:
- Контрамарка - это ты.
В другой раз я бы засмеялся, конеч-

но, но не сейчас. Потом пришла маши-
на, в ней пахло кровью. Водитель тща-
тельно перекрестился, я тоже. Ночной 
монокуляр вдруг громко сказал грубым 
женским голосом: «Готова к работе». 
Мы крались по ночной дороге, чиркая 
бортами по ветвям лесопосадок. Чтобы 
не думать о плохом, я занялся вну-
тренним порицанием - хорошо оття-
гивает и отвлекает. Обозвал увиденное 
мною в последние сутки «экскурси-
ей ротозея в мир критических ситуа-
ций». Километров через десять я нашел 
себе оправдание. Об этих парнях нуж-
но писать именно сейчас, в реальном 
времени, а не когда уже поздно. Они 
все живые и родные. Не цифры в ведо-
мостях: «Сухой паек и вещевое доволь-
ствие списывается в момент выдачи». 
И я сейчас вернусь в Донецк и напишу 
все, что видел и чувствовал. Впереди, 
в кромешной тьме, вдруг вспыхнули 
рубины стоп-сигналов - мы въезжали в 
зону, где уже можно ездить с бортовым 
светом. Теоретически, при некоторой 
доле везения.
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Командир 
подразделения 

батальона 
«Восток». 

Позывной - 
«Слоник».

Об итогах первого 
этапа наступления 
Украины читайте на сайте KP.RU

Я в тон командиру замечаю: - У меня задача - не дать им здесь ра- окапываться ножами. Эти кадры видел 5 ракет, корректируясь. Опять в небе 

Пехота подземелья: 

 Два дня на краю      Времьевского выступа
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Евгений БЕЛЯКОВ

С 1 августа в России 
официально 
появляется новая 
форма национальной 
валюты.

С днем рождения, цифро-
вой рубль! Именно сегодня 
вступает в силу закон, ко-
торый создает условия для 
существования «третьей 
формы» нашей валюты.

Что же такое цифровой 
рубль и как он будет рабо-
тать? Давайте разберемся.

ЧТО ЗА ЗВЕРЬ 
ТАКОЙ?

Скажем сразу: закон, ко-
торый сегодня вступает в 
силу, очертил только базо-
вые принципы работы но-
вой формы валюты. Кон-
кретику будут дорабатывать 
еще долго.

Но главное известно. 
Цифровой рубль - это тре-
тье «агрегатное состояние» 
нашей валюты. В дополне-
ние к наличным (монетам и 
банкнотам) и безналичным 
(рублям на счетах).

КАК ОН БУДЕТ 
РАБОТАТЬ?

Цифровые рубли будут 
храниться не на банков-
ских счетах, а на платфор-
ме Центробанка.

У каждого из нас поя-
вится цифровой кошелек. 
Зайти в него можно будет 
через мобильное приложе-
ние любого банка, и через 
него же мы сможем закиды-
вать туда деньги, хранить их 
там, переправлять друзьям 
и коллегам.

Что касается 
оплаты, тут тоже 
все просто. Надо 
будет зайти в циф-
ровой кошелек, 
считать QR-код, 
который появит-
ся на банковском 
терминале продав-
ца, и подтвердить 
платеж.

В общем, функционал 
будет почти такой же, как 
и у безналичных рублей. 
Правда, с одним нюан-
сом. Поскольку храниться 
цифровые рубли будут на 
платформе ЦБ, никакие 
проценты или кешбэки на-
числяться не будут.

И здесь возникает во-
прос: а какой в этом смысл 
для обычных людей?

КАКИЕ ПЛЮСЫ 
ДЛЯ НАС…

Честно говоря, они пока 
не настолько очевидны. Но 
преимущества у цифрового 
рубля есть.

 � Высокая надежность
Хранить без боязни на 

цифровом кошельке мож-
но будет больше 1,4 млн 
рублей (сейчас это макси-
мальная сумма, застрахо-
ванная государством). Го-
сударственная платформа в 
отличие от банка обанкро-
титься не может.

 � Бесплатные переводы
Перечисления с одного 

цифрового кошелька на 
другой не будут облагать-
ся комиссией.

 � Платить можно будет да-
же там, где нет интернета

Правда, эта технология 
только разрабатывается, и 
как она будет работать, по-
ка непонятно.

…И ДЛЯ 
ГОСУДАРСТВА?

Главный плюс новой 
формы валюты для Цен-
тробанка - он сможет (при 
желании) видеть наши пе-
речисления в цифровых 
рублях.

- Это дополнительный 
способ контроля за дви-
жением денежных средств. 
Сейчас ЦБ видит только 
объемы. А теперь будет 
точно знать, куда именно 
двинулся конкретный бюд-
жетный рубль, - объясняет 
Павел Сигал, первый вице-
президент общественной ор-
ганизации малого и среднего 
предпринимательства «Опо-
ра России».

К слову, похожим об-
разом работают крипто-
валюты. Каждый битко-
ин «помнит» всех своих 
предыдущих хозяев: все 
операции записаны в его 
программном коде.

А еще цифровой рубль, 
вернее, технология его вы-
пуска, сможет стать нашим 
«экспортным товаром».

- Разработкой цифровых 
валют занимаются центро-
банки во всем мире. Тот, 
кто первым разработает 
самую успешную техноло-
гию, сможет продавать ее 
другим странам, - объясня-
ет экономист Денис Ракша.

КОГДА ОН 
ПОЯВИТСЯ 
В ОБОРОТЕ?

В августе начнется пер-
вый этап тестирования си-
стемы. Клиенты 13 банков, 
согласившиеся участвовать 
в эксперименте, будут «об-
катывать» использование 
цифрового рубля: платить, 
делать переводы.

Всего этапов тестиро-
вания будет несколько. В 
каждом случае ЦБ и банки 
будут проверять, как рабо-
тают все механизмы.

Так что торопиться с 
внедрением цифрового 
рубля ЦБ не будет. Вве-
дение в массовый оборот 
запланировано не раньше 
2025 года.

НЭП: наша экономическая полоса
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КСТАТИ

Основные 
мифы

Цифровой рубль еще не появил-
ся, а домыслов вокруг новой фор-
мы нашей валюты уже гигантское 
количество. Возьмем на себя сме-
лость их развеять (или подтвер-
дить).

В цифровых рублях 
станут платить зарплату

Распространенное опасение  - 
мол, власти принудительно пере-
ведут всех на цифровой рубль. 
Например, начнут выдавать в них 
пенсии и зарплаты бюджетникам.

Будет такое или нет  - четкого 
ответа пока не существует. Да, 
это одна из возможных опций. 
Тем не менее с принудительным 
зачислением зарплат в ЦБ вряд ли 
будут экспериментировать. При-
нудиловку многие воспринимают 
в штыки.

 
Будет большая комиссия 

за обмен
А вот этот миф в ЦБ опровергают полно-

стью. Цифровой рубль - это не какая-то 
новая сущность. Это просто другое агре-
гатное состояние рубля. И из него можно 
будет без каких-либо процентов перево-
дить деньги как в наличную, так и в без-
наличную форму. Как сейчас мы снимаем 
деньги из банкомата, бесплатно переводя 
их из безналичной формы в наличную.

 
Наличные исчезнут

Во всех странах мира наличные не исче-
зают. Другое дело, что люди сами отходят 
от хранения и использования денег в на-
личном виде, особенно в крупных городах. 
Это неудобно и не очень выгодно.

 
Мы будем под микроскопом 
у налоговиков и силовиков

В целом цифровой рубль делается по 
большей части для контроля за целевыми 
расходами государства. Для борьбы с кор-
рупцией. Грубо говоря, если госконтора 
должна потратить миллион на асфальт - 
будет легко проследить, ушли деньги по 
назначению или на новую машину для 
директора.

А доступ к информации о том, куда мы с 
вами отправляем свои деньги, правоохра-
нители могут получить и сейчас. Нужно 
лишь обратиться в банк с ордером. Так 
что в этом плане вряд ли нас ждет что-то 
новое и революционное.

5 главных 
вопросов 

про цифровой 
рубль Был 

деревянный - 
стал цифровой! 

Как не запечатлеть 
«уходящую натуру» 

для истории?

(рублям на счетах).

КАК ОН БУДЕТ КАК ОН БУДЕТ 
РАБОТАТЬ?РАБОТАТЬ?

Цифровые рубли будут Цифровые рубли будут 

тать? Давайте разберемся.

ЧТО ЗА ЗВЕРЬ ЧТО ЗА ЗВЕРЬ 
ТАКОЙ?ТАКОЙ?ТАКОЙ?ТАКОЙ?

Скажем сразу: закон, ко-

КАКИЕ ПЛЮСЫ КАКИЕ ПЛЮСЫ 
ДЛЯ НАС…ДЛЯ НАС…ДЛЯ НАС…

Честно говоря, они пока Честно говоря, они пока 

…И ДЛЯ …И ДЛЯ 
ГОСУДАРСТВА?ГОСУДАРСТВА?ГОСУДАРСТВА?

Главный плюс новой Главный плюс новой 

КОГДА ОН КОГДА ОН 
ПОЯВИТСЯ ПОЯВИТСЯ 
В ОБОРОТЕ?

В августе начнется пер-

КОГДА ОН КОГДА ОН 

Олег КАРПОВ

При этом предлагает широкий 
спектр проектов обеспечения 
технологического 
суверенитета.

27 июля в Санкт-Петербурге на втором 
форуме Россия - Африка состоялась пле-
нарная сессия «Атомные технологии для 
развития Африки», где обсуждались пер-
спективы мирного атома на Африканском 
континенте.

Глава «Росатома» Алексей Лихачев 
отметил, что госкорпорация способна раз-
вивать широкий спектр проектов обеспе-
чения технологического суверенитета. Это 
касается и близких, родственных атомной 

энергетике технологий, таких как ядерная 
медицина, центры облучения продукции, 
научно-исследовательские реакторы, ве-
троэнергетика.

«Мирная атомная программа Египта име-
ет большое значение для нас и продолжает 
динамично развиваться благодаря реали-
зации проекта АЭС «Эль-Дабаа», - сообщил 
председатель совета директоров Управ-
ления атомных электростанций Арабской 
Республики Египет Амгед Эль-Вакиль. - 
Проект, который является частью широкой 
программы индустриализации, уже оказы-
вает положительное влияние на Египет, рас-

ширив возможности для местных отраслей 
промышленности, а также создав новые 
возможности для высококвалифицирован-
ных специалистов».

«Конечно, нужно смотреть не только на 
традиционные источники энергии. Мы хоте-
ли бы рассмотреть вопрос использования 
атомной энергии для обеспечения наших 
потребностей, - пояснил генеральный дирек-
тор Rwanda Atomic Energy Board Фидель 
Ндахайо. - Лишь около 70% населения 
страны имеет доступ к электроэнергии, и 
мы надеемся повысить эту долю. Нам нужна 
надежность и стабильность, а атомная энер-

гетика кажется нам очень важным источни-
ком, поэтому мы и вступили на этот путь».

«Для нас атомная энергетика - это не-
что новое, однако работа над природным 
урановым ресурсом уже ведется. И мы 
надеемся, что очень скоро увидим его бы-
строе развитие и значительное увеличение 
инвестиций, - резюмировал министр полез-
ных ископаемых Объединенной Республики 
Танзания Дото Машака Битеко. - В 2025 
году мы планируем достичь уровня 10% ВВП 
нашей страны за счет горнодобывающей 
промышленности. Добыча урана является 
одним из элементов достижения этой цели».

 � АКТУАЛЬНО

Россия готова развивать мирный 
атом на Африканском континенте
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ВЛАДИВОСТОК

Праздник с размахом

В столице Приморья отметили день ВМФ. Это один из важ-
нейших праздников для Приморья. В этом году впервые 
удостоился чести принять зрелищный парад кораблей 
в бухте Золотой Рог нынешний командующий ТОФ Вик-
тор Лиина. 

На набережной Спортивной гавани собралось множество 
гостей и жителей города. Все хотели взглянуть на мощь 
Тихоокеанского флота. Во главе парада величественно 
расположился ракетный крейсер «Варяг», а за ним корвет 
«Совершенный». Далее по порядку: малый противолодоч-
ный корабль «МПК-221», пограничный сторожевой корабль 
«Сапфир», ракетный катер «Р-29», базовый тральщик «БТ-
232» и подводная лодка «Петропавловск-Камчатский». 
Завершился праздник салютом. 
ХАБАРОВСК

Кому рыбу?
В России обновили федеральный закон «О рыболовстве 

и сохранении водных биоресурсов». В связи с этим в ко-
митете рыбного хозяйства Хабаровского края рассказали, 
затронут ли изменения общины коренных малочисленных 
народов Севера (КМНС). Изменения в закон предусматри-
вают новый принцип распределения рыболовных участков 
на аукционах. Он начнет действовать с сентября 2024 года.

- КМНС продолжат получать участки для промысла на кон-
курсах. В новом законе, подписанном 24 июля, общины 
исключили из общего перехода на аукционное распределе-
ние рыболовных участков. Также коренные малочисленные 
народы смогут воспользоваться перезакреплением уже 
имеющихся участков на новый срок без торгов - без конкур-
сов и аукционов, - прокомментировали в краевом комитете 
рыбного хозяйства. 
ЯКУТИЯ

Раньше - лучше
В этом году в пригородах Якутска досрочно проведут 

ремонт дорог, которые планировалось вести в 2024 году. 
Работы ведутся в рамках нацпроекта «Безопасные каче-
ственные дороги» благодаря специальному казначейскому 
кредиту в размере 267 миллионов рублей, который был 
выделен региону весной текущего года.

Ранее планировали отремонтировать свыше 22 километров 
улично-дорожной сети столицы республики, на что было 
предусмотрено 2,3 миллиарда рублей. Но благодаря казна-
чейскому кредиту будет введено почти 30 километров дорог. 
САХАЛИН

У нас карантин!
На Сахалине в устье реки Найбы в Долинском районе 

организовали карантинную зону. Местные власти таким об-
разом предпринимают меры по купированию вируса птичьего 
гриппа. Ранее на побережье в Долинском районе обнаружи-
ли мертвую птицу. Специалисты взяли пробы и обнаружили 
в них высокопатогенный вирус.

- Чтобы избежать распространения гриппа птиц, на терри-
тории в районе устья реки Найбы установили карантинную 
зону. Сейчас на месте работают специалисты. На время ка-
рантинно-ограничительных мероприятий въезд на территорию 
ограничили, - сообщили в администрации Долинского района.

Сахалинцев и гостей острова просят при обнаружении 
павших птиц сообщать по телефону: 8 (4242) 55-70-65.

Подготовили 
Екатерина МАКСИМОВА («КП» - Владивосток»), 

Александра ЯВИЩЕНКО («КП» - Хабаровск»), 
Михаил ГОРОХОВ («КП» - Якутия»), 

Наталья ВИРКУНЕН («КП» - Сахалин»).

  ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫЙ ЭКСПРЕСС 

Ю
ли

я 
ПЫ

ХА
ЛО

ВА

Ю
ли

я 
ПЫ

ХА
ЛО

ВА

Ив
ан

 Д
ЯК

ИН

Рассказываем, как намерены 
разбираться с безнадзорными 
животными на Дальнем Вос-
токе. Далеко не все начали ра-
боту над поправками в краевые 
законы.

ХАБАРОВСКИЙ КРАЙ
Программа отлова, стерили-

зации, вакцинации и возврата 
сейчас работает лишь в 12 про-
центах регионов России. В их 
числе Хабаровский край. Депу-
тат Законодательной думы и по 
совместительству зоозащитница 
Наталья Коваленко сообщила, 
что пока предпосылок к тому, 
что может вызвать негодова-
ние зоозащиты, в регионе нет. 
Власти не намерены прибегать 
к таким кардинальным мерам, 
как эвтаназия, наоборот, в крае 
строятся приюты для собак.

- Но что будет на следующий 
год - сказать не могу. Если бу-
дет что-то такое, что угрожает 
жизни животных, то, конечно, 
я выйду на митинг, и, наверное, 
выйдут все мои единомышлен-
ники. Мы с этим не согласны, - 
говорит Наталья Коваленко.

Между тем даже в сложив-
шемся положении в регионе 
есть свои недоработки. Напри-
мер, в муниципалитетах не мо-
гут найти подрядчиков на отлов, 
где-то плохо дело с приютами. 
Так или иначе, убивать собак 
в Хабаровском крае точно не 
станут.

ЕАО
Еврейская автономная об-

ласть решила разбираться с про-
блемой в корне. Здесь с недав-
них пор запретили самовыгул 
собак - теперь, если хозяева 
будут с утра открывать калитки 
и двери своим животным и от-
пускать их на вольные хлеба 
до заката, может последовать 
наказание.

- Самовыгул домашних жи-
вотных - это большая и акту-
альная проблема в малых насе-
ленных пунктах ЕАО, в частных 

секторах и микрорайонах Биро-
биджана. Владелец отпускает 
своего питомца на свободный 
выгул, а он представляет угрозу 
для жизни и здоровья жителей 
нашего региона, - говорит Антон 
Болтов, председатель Биробид-
жанской городской думы.

Здесь также ввели дополни-
тельные требования к содержа-
нию питомцев: хозяева должны 
убирать фекалии за своей соба-
кой на прогулке. Если прави-
ла не будут соблюдаться, люди 
начнут получать штрафы. Пока 
не прошла большая информа-
ционная кампания и до людей 
не донесли актуальность и важ-
ность нового закона, штрафы 
будут минимальные, но, в кон-
це концов, это положительно 
скажется на дисциплине людей.

К слову, в ЕАО с 1 ноября это-
го года введут обязательную ре-
гистрацию и идентификацию 
домашних животных. Власти 
региона уже подготовили всю 
необходимую нормативную базу 
для этого.

МАГАДАНСКАЯ ОБЛАСТЬ
На Колыме до сих пор не 

решили, что же дальше делать 
с наболевшей проблемой раз-
гула собачьих свор. Как расска-
зали в Законодательной думе 
области, пока вопрос остается 
открытым, в регионе продол-
жается программа ОСВВ (от-
лов, стерилизация, вакцина-
ция, выпуск), но будет ли она 
поддержана и продолжена в бу-
дущем - неизвестно.

- Вопросом занимаются орга-
ны исполнительной власти, по-
ка никаких указаний по этому 
поводу у нас не было. Минсель-
хоз занимается этим направле-
нием, поэтому такие вопросы 
на рассмотрение думы выносит 
губернатор. У нас сейчас все 
как положено, все мероприятия 
исполняются, - сказали в думе.

Выходит, что сейчас на Колы-
ме все остается без изменений, 
никаких кардинальных мер не 
принимается, собак отлавли-
вают, стерилизуют, чипируют 
и выпускают обратно в их при-
вычную среду.

ПРИМОРСКИЙ КРАЙ
В Заксобрании Примо-

рья будут рассматривать по-
правки в региональных закон 
об умерщвлении агрессивных 
животных, поведение которых 
не изменилось за 21 день содер-
жания после отлова. Опреде-
лять судьбу агрессивной собаки 
будет специальная комиссия 
с кинологом. 

- В опережение федерального 
закона мы меняли свой, вы-
ходили на федеральный уро-
вень, все было учтено в фе-
деральном законодательстве. 
Оставалось невозможным ре-
ализовать на краевом уров-
не умерщвление животного, 
если оно признается агрес-
сивным . Сейчас закон будет 
президентом подписан, сразу 
после этого и начнем. Думаю, 
что успеем принять к зиме, - 
сказал председатель комитета 
по продовольственной политике 
и природопользованию Законо-
дательного собрания Примор-
ского края Андрей Андрейченко.

Кроме этого, в Приморье уже 
введены следующие меры: за-
прет самовыгула, обязательные 
маркирование и постановка 
животных на учет, увеличе-
но финансирование на отлов 
до 100 миллионов рублей, му-
ниципалитеты региона могут 
вводить режим ЧС в случае 
острой обстановки.

Подготовили 
Оксана ШЕМЕТОВА 

(«КП» - Хабаровск»), 
Милана СОКОЛ 

(«КП» - Владивосток»).

Пока не все регионы определились с тем, 
как решить проблему с бездомными собаками.

Продолжение. Продолжение. 
Начало наНачало на  < стр. 1< стр. 1

К зиме нападки голодных дворняг 
на людей могут повториться.

Дальний Восток: картина недели

Собаки исчезнут Собаки исчезнут 
с улиц?с улиц?
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Туши не туши, все одно - горит
Татьяна ЦВЕНГЕР 
(«КП» - Хабаровск»)

Делимся актуальной 
информацией по 
лесным пожарам  на 
Дальнем Востоке.

Едва начался пожароопасный 
сезон, как леса Дальнего Вос-
тока вновь горят. Такая картина 
– каждый год. Как бы ни ста-
рались местные власти и МЧС 
вводить ограничения, выпи-
сывать штрафы поджигателям, 
природу остановить никто не в 
силах. Сейчас основной при-
чиной возникновения лесных 
пожаров специалисты назы-
вают сухие грозы. Возгорания 
преимущественно происходят в 
тайге, далеко от городов и сел. 
Потому и тушить их тяжелее. 
Мало того, что нужно выявить 
факт (благо есть мониторинг из 
космоса), так еще и добираться. 

- Прошу обеспечить опера-
тивное выявление природных 
пожаров и их ликвидацию в 
день обнаружения. При этом 
особое внимание необходимо 
уделить очагам возгораний в 
так называемых зонах контро-
ля - на труднодоступных и уда-
ленных участках. Я знаю, что 
нередко возникшие там пожа-

ры не обслуживаются и в ко-
роткие сроки разрастаются до 

катастрофических масштабов. В 
итоге приходится задействовать 
значительное количество ма-
териальных ресурсов, личного 
состава и техники для их туше-
ния, - сказал глава МЧС России 
Александр Куренков о лесных 
пожарах во время визита в Ха-
баровский край.

Помимо МЧС и территори-
альных спасотрядов в тушении 
пожаров участвуют подразде-
ления ав иалесоохраны. Спе-
циалисты вручную окапывают 
нетронутые участки минера-
лизованными полосами. Пока 
всех этих усилий недостаточ-
но, чтобы потушить все пожары. 
Однако важно, что возгорания 
контролируемы и не доходят до 
населенных пунктов. 

 А В ЭТО ВРЕМЯ

На Амуре снова 
можно ловить рыбу?
Юрий ГАФАРОВ («КП» - Благовещенск») 

Ограничения есть 
для российской стороны.

Как сообщило китайское издание «Цзиньжи 
Хэйхэ» («Хэйхэ сегодня»), с 16 июля отменен 
временный запрет на лов рыбы, который на реке 
Амур вводится ежегодно с начала июня до сере-
дины июля. Это было обусловлено российско-ки-
тайским соглашением о сохранении биоресурсов 
пограничной реки.

Как уточнили в ведомствах КНР, рыбаки город-
ского округа Хэйхэ уже спустили на воду лодки 
и с сетями отправились к водоему. При этом 
китайские рыболовы строго соблюдают установ-
ленные правила - не перекрывают снастями русло 
реки, не используют отравляющие вещества и не 
глушат рыбу электрическим током. Отделение 
пограничной полиции острова Дахэйхэ усилило 
контроль за соблюдением правил и ведет про-
светительскую работу с населением.

О том, как обстоят дела с рыбалкой на рос-
сийском берегу Амура, рассказал начальник 
отдела государственного контроля, надзора 
и рыбоохраны территориального управле-
ния Росрыболовства Дмитрий Макаров.

По словам специалиста, российская сторона 
тоже отменила временный запрет на лов. Но 
для жителей нашей страны на Амуре возможна 
только любительская рыбалка. Применение се-
тей запрещено  в соответствии с действующими 
в Амурской области правилами рыболовства. 
Ловить рыбу можно другими снастями  - удоч-
ками, спиннингами, закидушками, переметами. 
Главное, чтобы в сумме «на человека» было не 
больше 10 крючков.

Почти во всей области Амур отгорожен от рос-
сиян линией инженерно-технических сооружений 
государственной границы. Поэтому желающим 
порыбачить на реке нужно озаботиться полу-
чением разрешения на посещение погранзо-
ны и пропуска за линию ИТС в пограничном 
управлении. Без сопроводительных документов 
можно поудить рыбу только с открытых для по-
сещения набережных Амура в Благовещенске 
и Константиновке. Доступна рыбалка и жителям 
приграничных сел, которым выдается постоянный 
пропуск к реке.

А вот порыбачить на Амуре с лодки вряд ли 
удастся  - для этого нужно получить у погра-
ничников отдельное разрешение. По словам 
опытных рыбаков, получают его только единицы 
желающих.

Как сообщил Дмитрий Макаров, в следующий 
раз лов на Амуре будет запрещен с 1 по 20 ок-
тября - в период хода на нерест осенней кеты.
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Приходите на Амур, только 
сети не берите.

ВСПОМНИМ, КАК ЭТО БЫЛО РАНЬШЕ

Лесные пожары на Дальнем Востоке и в Сибири - серьезная про-
блема, возникающая последние несколько лет. Напомним о масштабах 
пожаров прошлых лет.

Апрель 2015 года - серия лесных пожаров в Сибири и на Дальнем Востоке. 
33 человека погибли. Причина: умышленный поджог травы для сельского 
хозяйства.

Июнь-сентябрь 2019 года - масштабные лесные пожары в Сибири и на 
Дальнем Востоке. Основная часть возгораний была в Якутии, Краснояр-
ском крае, Иркутской области, Бурятии. Площадь пожаров превысили 
пять миллионов гектаров. Из-за возникшего общественного резонанса 
на госуровне начали пересматривать законодательство об охране лесов 
и тушении лесных пожаров.

Май-август 2021 года  - лесные пожары в Якутии. Крупнейшие лесные 
пожары в 2021 году в мире. Сгорело 3,5 миллиона гектаров леса. Один 
человек погиб.

Регион Количество 
действующих пожаров

Общая площадь, 
объятая огнем (га)

Хабаровский край 92 273 431

Республика Саха (Якутия) 85 113 409

Амурская область 5 9 590

Магаданская область 1 1 982

Забайкальский край 1 9
*Данные ФБУ «Авиалесоохрана» на 31 июля 2023 года

СКОЛЬКО ЛЕСОВ ГОРИТ НА ДАЛЬНЕМ 
ВОСТОКЕ СЕЙЧАС?

ЦИФРЫ

 

  СПАСЕНИЕ

Вера МАКАРОВА 
(«КП» - Якутия»)

Якутянин спас 
купавшуюся во 
время шторма 
на море семью.

Жизни пятерых человек 
чуть не забрало море ве-
чером 24 июля в посел-
ке Ливадия Приморского 
края - семьи из трех чело-
век и двух мужчин, бросив-
шихся их спасать.

В тот день было установ-
лено штормовое предупреж-
дение  - купаться нельзя. 
Море было неспокойно. Но 
кое-кого это не остановило. 
Семью из трех человек, жен-
щину и двух девочек с кру-
гом, унесло в море. На их 
крики о помощи отозвались 
двое. Им удалось вернуть 
всех на берег. Один из ге-

роев - 55-летний дальнобой-
щик из Якутска Евгений Ша-
фиков. В тот день он гулял 
с женой по пляжу.

- Смотрю: там на круге 
трое плывут и их оттаски-
вает от берега. Потом один 
ребенок отцепился от кру-

га. И сразу раздались кри-
ки: «Помогите, помогите, 
мы тонем!» И все. Думать 
было некогда. Я понесся 
в воду. А супруга побежа-
ла по берегу: «Помогите, 
кто может плавать». Там 
один тоже за мной следом 
побежал. Боролись-боро-
лись, течение отбивное 
от берега. С горем попо-
лам как-то доплыли. Я сам 
чуть не утонул, - вспомина-
ет мужчина.

Как он говорит, в  том 
месте есть какой-то водо-
ворот, который сразу отта-
скивает и уносит в море. 
Поэтому плыть к берегу не 
получается. Но им как-то 
удалось одолеть буйную 
стихию. На  берегу их 
встретили другие очевид-
цы и вытащили на сушу.

Фото предоставлено 
героем публикации.

«Чуть сам не утонул»

Мужчины, бросившиеся спасать, 
рисковали жизнями.
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От одного глотка до реанимации
Юрий ГАФАРОВ 
(«КП» - Владивосток»)

За две недели в Приморье 
четыре ребенка отравились 
жидкостью для розжига. 
Педиатр Татьяна Васильева 
рассказала, что делать 
в таких ситуациях и как 
обезопасить своих детей.

Теплые дни манят приморцев 
на природу - поближе к морю, па-
латкам и шашлыкам. В последние 
годы разводить костры и мангалы 
популярно с помощью специ-
альных жидкостей для роз-
жига огня. Однако, если 
взрослые проявляют хотя 
бы немного беспечности 
в обращении с этой жид-
костью, она превращается 
в смертельную опасность 
для детей. 

В причинах и следствии по-
могла разобраться заведующая 
Приморской краевой детской кон-
сультативной поликлиникой Центра 
материнства и детства врач-педиатр 
высшей категории, доктор медицин-
ских наук Татьяна Васильева. 

- Как это происходит?
- В розничной сети продается не-

сколько видов жидкости для розжи-
га. Чаще всего покупают жидкость 
на основе парафина. Она не имеет 
запаха и совершенно прозрачная. 
Емкости, в которых она продается, 

очень напоминают 
бутылочку с детской 

водой и имеют такую 
же крышечку - в виде со-

ски. К тому же часто они имеют 
яркую этикетку, как и детская вода. 
Видимо, это является причиной то-
го, что дети тянут к ней руки. А ма-
лыши и вовсе все, что попадается 
на глаза, торопятся скорее попро-
бовать. Жидкости на основе спирта 
и бензина имеют очень неприятный 
запах, и отравления ими происходят 
крайне редко.

- Чем опасно?
- Это опасный яд. Содержащие-

ся в нем токсины, эфиры вызывают 
очень тяжелые повреждения различ-
ных органов и систем, в том числе 
и легких. Если ребенок, особенно 
маленький, выпивает хотя бы не-
сколько глотков этой жидкости, то 
могут возникнуть серьезные изме-
нения в его состоянии - появляются 
интоксикация и рвота.

Нередко взрослые пытаются вы-
звать рвоту или в домашних усло-
виях начинают промывать желудок. 
В итоге нередко возникает аспира-

ция - токсические вещества попадают 
непосредственно в легкие и вызывают 
тяжелое повреждение дыхательных 
путей. Развивается так называемая 
липоидная пневмония, которая отли-
чается очень тяжелым, осложненным 
течением. Таких детей сложно лечить, 
и нередко такие случаи заканчивают-
ся летально.

Даже если не было аспирации ток-
сической жидкости, то эфирные мас-
ла, попадая в желудочно-кишечный 
тракт, вызывают серьезные измене-
ния со стороны легких, печени и дру-
гих органов. Степень повреждения 
зависит от возраста ребенка, от коли-
чества выпитой жидкости, от времени 
экспозиции раствора, от своевремен-
ности оказания медицинской помо-
щи пострадавшему.

- Что делать первым делом, если ре-
бенок выпил жидкость?

- Если ребенок по неосторожно-
сти все-таки выпил эту жидкость, не 
нужно паниковать. Пострадавшего 
необходимо максимально быстро до-
ставить в любую ближайшую боль-
ницу для проведения осмотра. Если 
есть показания, то в условиях стаци-

онара ребенку проведут промывание 
желудка через зонд, что позволит из-
бежать аспирации химического рас-
твора в легкие.

Пострадавший должен быть обяза-
тельно госпитализирован, даже если 
его самочувствие на момент отрав-
ления и после оказания ему первой 
помощи относительно благополуч-
ное. К сожалению, это бывает мни-
мое благополучие, потому что через 
несколько часов, иногда через сутки 
состояние может ухудшиться.

При обращении в медучреждение 
обязательно возьмите с собой буты-
лочку, из которой пил ребенок. Это 
позволит установить, что это за жид-
кость и может помочь в определении 
тактики оказания медицинской по-
мощи.

Прячьте 

опасные 

жидкости 

подальше 

от детей!

КОНКРЕТНО

Один ребенок семи лет выпил жидкость 
по неосторожности, приняв бутылочку 
с жидкостью для розжига за питьевую 
воду. После нескольких глотков появи-
лось тошнота, рвота. У мальчика повре-
дились легкие. Попытки стимулировать 
рвоту, чтобы очистить желудок, закон-
чились развитием тяжелой липоидной 
пневмонии. Малыша быстро доставили 
в реанимацию. Самое страшное осталось 
позади, мальчику оказывается интенсив-
ная терапия, наметилась положительная 
динамика. Но лечение будет долгим.

Второй случай произошел с ребенком 
раннего возраста (до двух  лет). Точно 
такая же история - доступность бутылоч-
ки. Выпил до 30 миллилитров этой жид-
кости, появилось беспокойство, рвота. 
К счастью, мальчика достаточно быстро 
доставили в стационар, где ему промыли 
желудок. Аспирация не зарегистриро-
вана. Но даже при отсутствии данного 
фактора у малыша развился токсический 
пневмонит. 

Среди пострадавших оказался юный 
житель Хабаровска, который приехал 
в Андреевку с родителями на море, и еще 
один малыш из Приморья.

КАК ПОНЯТЬ, ЧТО РЕБЕНОК 
ОТРАВИЛСЯ?

Первые симптомы токсического воз-
действия данной жидкости: ребенок 
может сильно заплакать, появляется 
повышенное слюнотечение, рвота, блед-
неет кожа. Иногда угнетается сознание, 
появляется одышка - малышу тяжело 
дышать. Возникает осиплость голоса 
и так далее.
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 НАРОДНАЯ ПАМЯТЬ  БЕС ПРЕДРАССУДКОВ

Спасибо тебе, поэт
Валерия ЛЕНКОВА 
(«КП» - 
Владивосток»)

Во Владивостоке 
увековечили 
память 
о Владимире 
Высоцком.

Во Владивостоке по-
явилось еще одно место, 
посвященное извест-
ному поэту и  артисту 
Владимиру Высоцкому. 
Мемориальную доску 
установили на  фасаде 
здания по адресу улица 
Семеновская, 30. В 1971 
году во время визита во 
Владивосток поэт гостил 
здесь у своего товарища 
Бориса Чурилина.

Меценатами стала се-
мья Пушкаревых, а  ар-
хитектором выступил 

Анатолий Мель-
ник. По  его 
с л о в а м , 
с  брон-
зой ра-
ботать 
было не-
легко, но 
результат 
оказался 

хорошим. Все благодаря 
команде, которая 

работала над про-
ектом и  была 
воодушевлена 
творчеством 
Высоцкого и лю-
бовью к своему 

родному городу 
у моря.
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Люди помнят стихи и песни 
этого выдающегося человека.

«Пусть королевой станет обычная девушка»
Мария МАКАРОВА 
(«КП» - Якутия»)

Якутяне выбрали 
фаворитку 
для голосования 
на конкурсе 
красоты «Мисс 
Новая Якутия».

25 июля стартовало 
голосование на конкур-
се красоты «Мисс Новая 
Якутия». Организаторы 
позиционируют его как 
свободный от  предрас-
судков. За главное зва-
ние в итоге решили по-
бороться 267 участниц.

Однако не всем пользо-
вателям сети пришелся 
по душе принцип отбора 
девушек в  полуфинал  - 
в  него пройдут те, за 
кого больше голосов. 
Именно поэтому в сети 
и активировался так на-

зываемый эффект «Да-
рьи Гвоздевой». В 2008 
году на «Мисс Виртуаль-
ная Якутия» 16-летняя 
девушка из Тикси Даша 
Гвоздева отправила свои 
обычные, не «гламурные» 
фотографии. Она не про-
шла в финал, но стала 
«Мисс зрительских сим-
патий» и получила спец-
приз - ноутбук.

Новой «Дашей Гвоз-
девой» конкурса «Мисс 
Новая Якутия», похоже, 
становится Мария Ко-
бякова из поселка Ниж-
ний Куранах Алданского 
района. Девушка тоже 
не стала заморачивать-
ся с «гламурными» фото-
графиями. Ее искрен-
ность и  простота тоже 
пришлись по душе поль-
зователям, и теперь они 
активно агитируют голо-
совать именно за нее.
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Мария Кобякова.
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Помогаем СВОим защитникам
Юрий ГАФАРОВ 
(«КП» - Владивосток»)

Законодательное собрание 
Приморского края сразу 
в трех чтениях утвердило 
закон, дающий льготы 
раненым участникам СВО.

Приморские депутаты расши-
рили перечень участников СВО, 
имеющих право на льготы в свя-
зи с получением ранения в ходе 
специальной военной операции. 
На сессии Законодательного со-
брания края депутаты утвердили 
необходимые поправки в краевое 
законодательство сразу в трех чте-
ниях.

КОМУ СМОГУТ ПОМОЧЬ
Теперь социальную поддержку 

смогут получить участники СВО, 
которые были ранены в ходе про-
ведения военной операции, но не 
получили инвалидность. Полу-
чившие увечья участники СВО 
до момента установления им 
инвалидности смогут восполь-
зоваться услугами социального 
такси.

Также участники СВО, полу-
чившие тяжелые травмы, смогут 
один раз съездить на санаторно-
курортное лечение до установле-
ния им инвалидности I и II группы. 
До принятия закона таким правом 
обладали участники боевых дей-
ствий, которым уже установлена 
инвалидность, и члены семей по-
гибших бойцов. Чтобы воспользо-
ваться этой льготой, нужно до 31 
декабря 2024 года подать заявление 
в КГКУ «Центр социальной под-
держки населения Приморского 
края» через многофункциональ-
ные центры оказания государ-
ственных и муниципальных услуг 
либо через региональный портал 
Госуслуг.

ЕЩЕ БОЛЬШЕ ПОДДЕРЖКИ
Участники СВО, которые нуж-

даются в приобретении протезно-
ортопедических изделий, теперь 
смогут получить компенсацию 
за их приобретение независимо 
от суммы получаемого ими дохо-
да. Будет компенсироваться пол-
ная стоимость изделия, но в сум-
ме, не превышающей 100 тысяч 
рублей.

Получить компенсацию можно 
будет за приобретение ортопеди-
ческой обуви, включая сложную, 
вкладных башмачков при ампу-
тации передних отделов стоп, ту-
торов верхних и нижних конеч-
ностей, чехлов на культи нижних 
конечностей. Также будут воз-
мещены расходы на ортезы - ор-
топедические аппараты верхних 
и нижних конечностей, корсеты, 
головодержатели, реклинаторы, 
ортопедические пояса, бандажные, 
а также сопутствующие изделия - 
стельки, перчатки на деформиро-
ванные кисти рук и вспомогатель-
ные средства - костыли, трости, 
ходунки.

Если инвалидность участнику 
СВО так и не будет установлена, он 
будет иметь право на компенсацию 
стоимости протезно-ортопедиче-
ских изделий в течение 2023 и 2024 
годов. Для получения выплаты ему 
нужно обратиться с заявлением 
до 30 ноября 2024 года. При этом 
можно запросить компенсацию 
за изделие, которое приобретено 
в период с 24 февраля 2022 года.

- Данная мера социальной под-
держки послужит существенным 
подспорьем для семьи участника 
спецоперации и даст таким семьям 
уверенность в том, что они будут 
защищены, оказавшись в трудной 
жизненной ситуации, - отметила 
заместитель председателя прави-
тельства Приморского края Елена 
Бронникова.

Если участник СВО получит ин-
валидность, то технические сред-
ства, указанные в индивидуаль-
ном плане реабилитации инвалида 
(ИПРА), можно будет получать 
бесплатно за счет средств феде-
рального бюджета через Социаль-
ный фонд России.

Приморье вошло в топ лучших регионов-помощников нашим бойцам.
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 ИЗ РУК В РУКИ

Делу - время, 
отдыху - час
Александра ЯВИЩЕНКО 
(«КП» - Хабаровск»)

Сотрудники Хабаровской 
станции скорой медицинской 
помощи передали гуманитарный 
груз в зону СВО.

В непростое для страны время военнослужа-
щие в зоне спецоперации делают все, чтобы 
защитить мирных жителей и свою родину. Пока 
бойцы находятся на передовой, их соотечествен-
ники оказывают посильную поддержку из тыла. 
Для защитников собирают гуманитарные грузы 
с продуктами, одеждой и предметами первой 
необходимости.

Одну из таких акций организовали сотрудники 
Хабаровской станции скорой медицинской по-
мощи (ССМП). Они собрали гуманитарку и отпра-
вили ее бойцам в зону СВО. Среди собранных 
вещей - предметы для организации досуга и от-
дыха военнослужащих.

- Бойцы подразделения спецназначения из зо-
ны СВО благодарят руководство и весь коллек-
тив ССМП за гуманитарную помощь. Большое 
вам спасибо! Победа будет за нами!  - говорит 
один из военнослужащих в видеообращении 
к сотрудникам хабаровской ССМП.

Сотрудники станции наде ются, что отправлен-
ный груз поможет поднять дух военнослужащих 
и придаст им сил для новых побед.

 НУЖНАЯ ТЕХНИКА

В помощь 
нашим парням
Дарья ИЩУК («КП» - Благовещенск»)

Губернатор Амурской области 
передал бойцам на передовую 
СВО спецоборудование.

Василий Орлов, глава Приамурья, во время 
поездки в ДНР передал амурчанам технику и спец-
оборудование.  

- Мы постоянно на связи с нашими бойцами. Се-
годня передаем часть оборудования - квадроциклы, 
мотоциклы, квадрокоптеры, коллиматорные при-
целы, приборы ночного видения и рации. Это не 
первая и не последняя партия. Подобную работу 
мы проводим постоянно, - рассказал глава региона.

Также Василий Орлов лично встретился с военнос-
лужащими 35-й общевойсковой Краснознаменной 
армии. Он напомнил им, что дома ждут родные, 
о которых заботится правительство. В каждом му-
ниципалитете Приамурья создан штаб из кураторов, 
которые помогают семьям бойцов.

Техника поможет в боях.
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 ОТ ЧИСТОГО СЕРДЦА

Из Дебальцево с любовью
Василина ИКОННИКОВА 
(«КП» - Хабаровск»)

В Хабаровске начала 
работу выставка 
«Посмотри на мир 
глазами детей».

Рисунки создали 
школьники из Дебальце-
во (ДНР) и самой краевой 
столицы. 

- Выставка подобно-
го формата проходит 
у нас впервые. Здесь 
представлено 47 работ. 
Мы хотели показать, что 
при любых условиях де-
ти остаются детьми: они 
хотят видеть мир ярким, 
добрым, нежным. И вы 
увидите, насколько ри-
сунки красочные, не-
смотря на все события, 
которые происходили 
в Донецкой Народной 
Республике, - рассказа-

ла руководитель органи-
зации «Мы едины», член 
общественного совета 
Железнодорожного рай-
она Светлана Изотова.

На мероприятии бы-
ли организаторы, пред-
ставители мэрии, ребята 

из трудовых отрядов и са-
ми художники. По словам 
хабаровчан, выставка - 
своеобразный островок 
мирной жизни, символ 
единения народов.

Потом произойдет об-
мен: рисунки из Дебаль-

цево останутся в городе, 
а хабаровские работы 
отправятся 10 августа 
в ДНР, чтобы дети там 
тоже смогли увидеть вы-
ставку. Помимо этого, 
для детей из Дебальцево 
собрали 400 килограм-
мов игрушек, канцеля-
рии, школьных ранцев 
и одежды.

В качестве подарка 
для участников выстав-
ки организаторы при-
везли двух северных 
оленей - обитателей 
фермы «Ольхо». Ребята 
смогли рассмотреть их, 
узнать подробнее об их  
образе жизни и сфото-
графироваться с ними 
на память.

Выставка будет рабо-
тать до 6 августа в тор-
гово-развлекательном 
центре «На Большой» 
на третьем этаже.

10 августа в ДНР откроется выставка 
работ юных жителей Хабаровска.
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Юрий ГАФАРОВ 
(«КП» - Благовещенск»)

Орнитолог из Амурской 
области почти всю жизнь 
помогает местным хищникам.

Многие ли люди, увидев в небе си-
луэт парящей хищной птицы, смо-
гу сказать, что это за птица, чем она 
питается и сколько у нее птенцов? 
Большинство скажет «какой-то кор-
шун». Биолог-охотовед и орнитолог 
Денис Иванов знает об амурских пер-
натых хищниках если не все, то очень 
многое, потому что занимается их 
сохранением почти всю жизнь.

ЛЮБОВЬ С ПЕРВОГО СОКОЛА
- Пернатые хищники заинтересовали 

меня в раннем детстве. Еще до шко-
лы поехал с родителями в деревню 
в первый раз. И там увидел, как со-
кол-чеглок охотится за ласточками. 
И все - влюбился. С этого времени на-
чал собирать о хищных птицах всю до-
ступную информацию: как только на-

учился читать, облазил все доступные 
библиотеки, нашел все, какие смог, 
книги. Смотрел в «Мире животных» 
Николая Дроздова - там иногда по-
казывали сюжеты про хищных птиц 
и охоту с ними, - рассказывает Денис. 

Позже он узнал, что в Благовещенске 
открылся факультет охотоведения, по-
ступил и окончил его, потом аспиран-
туру, тоже по теме хищных птиц, и с 
тех пор непрерывно ими занимается. 
К слову, искренняя любовь к птицам 
приносит свои плоды. Денис создал 
первый в Приамурье реабилитацион-
ный центр для хищных птиц. 

- Мне с детства приносили раненых 
и нуждающихся в помощи. Так получи-
лось, что каждый год от одной до трех 
особей я выращивал, учил летать и охо-
титься и выпускал. В некотором роде, 
я сформировал городскую популяцию 
перепелятников в Благовещенске. Вы-
пущенная мной самка гнездилась в со-
сновой роще возле главного корпуса 
ДальГАУ (местный аграрный вуз), еще 
одна «моя» птица обитает на кладбище 
на Заводской.

А когда дома и во дворе закончилось 
место, Денис решил создать реабилита-
ционный центр и питомник за городом. 
В процессе поиска подходящего участ-
ка узнал про программу «Дальнево-
сточного гектара» и воспользовался ею.  

КРЫЛАТАЯ СЕМЕЙКА
Сейчас в центре живут беркут, сапсан 

и два гибрида, а также четыре ястре-
ба-тетеревятника. В планах у Дениса 
приобрести еще самку сапсана, в пару 
к реабилитированному самцу, и пару 
соколов-балобанов. 

- Птенцов будем выпускать в при-
роду, если контролирующие органы 

решат, что это нужно.
Но принимать такое решение нужно 

взвешенно, ведь далеко не все птицы 
смогут выжить в нынешних условиях.

- Главная угроза для хищных птиц - 
сформированный еще в советское 
время у охотников и обычных людей 
стереотип, что хищные птицы - это 
враги охотничьего хозяйства, массово 
пожирающие охотничьи виды птиц, 
водоплавающих и фазанов. Поэтому 
многие охотники при удобном случае 
отстреливают хищников. Хотя био-
логами давно доказано, что главная 
пища почти всех хищных птиц, за ис-
ключением самых крупных - это мы-
шевидные грызуны. Сломать этот сте-
реотип - очень важная задача.

Кроме того Денис подчеркнул, что 
серьезный ущерб хищным птицам на-
носит сельское хозяйство. Сельхоз-
производители борются с грызунами 
и насекомыми, и это приводит к не-
достатку корма у хищных птиц.

Фото: личный архив 
Дениса ИВАНОВА.

СПРАВОЧНИК ПОМОЩНИКА

Что делать человеку, если он нашел 
птенца или раненую птицу?

 Убедиться, что она действи-
тельно нуждается в помощи. Очень 
часто несут птенцов  - слетков. 
У хищников есть особенность  - 
птенцы вылетают из гнезда рань-
ше, чем научились хорошо летать. 
 Если же вы видите, что птица 

явно обессиленная, вялая или ра-
неная, то первым делом оповести-

те специальные службы  - областное 
управление по охране животного мира 
и Росприроднадзор. Если будет воз-
можность, они пришлют специалистов, 
которые знают, что делать с птицей, 
либо оперативно выдадут вам разре-
шение на изъятие птицы и передачу ее 
специалистам.

ВАЖНО! 
Изъятие диких птиц из природы, осо-

бенно краснокнижных, или передача их 
кому-то требует наличия разрешения. 
Если вид в Красной книге России, то 
его выдает Росприроднадзор, в осталь-
ных случаях  - управление по охране 

животного мира обла-
сти. Получить его лег-

ко, даже просто 
позвонив по теле-
фону и объяснив 
ситуацию. Но 
без этого разре-
шения человека 
могут привлечь 
к  администра-
тивной и  даже 
уголовной ответ-
ственности.

Багира – любимая птица Дениса.
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В работе Денису 
помогает дочь.

  ЗДЕСЬ БЫЛ ТИГР  ДОБРАЯ ИСТОРИЯ

Дарья ИЩУК 
(«КП» - Владивосток»)

Амурский тигр в Приморье 
оставил сигнал, чтобы 
его заметили.

Еще одним днем из жизни амурского 
тигра поделились сотрудники нацио-
нального парка «Земля леопарда». Они 
рассказали , как животные наполняют 
этот мир сигналами, которые постоян-
но «говорят» с людьми. 

- Этот амурский тигр постарался, 

чтобы его «сообщение» точно замети-
ли. Выбрал дерево, явно выделяюще-
еся из общего пейзажа, и приложил 
немало усилий, оставляя запаховую 
метку. При этом сделал это на ходу, 
не останавливаясь ни на миг. «Слово» 
мастера, - отметили специалисты.

Они также добавили, что существу-
ют так называемые биологические 
сигнальные поля, которые во многом 
определяют жизнь всех лесных оби-
тателей. Эти поля состоят из следов, 
вокализации и запаховых меток диких 
животных.

«Слово» мастера«Слово» мастера
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Нашел друга в стоге сена
Вера МАКАРОВА 
(«КП» - Якутия»)

Однажды холодным 
январским днем 
житель села 
Улахан-Мунгку 
Олекминского 
района неожиданно 
нашел в своем стогу 
сена… щенка. 

Как он туда попал, кто-
то его подложил или он 
сам пришел - осталось за-
гадкой.

Малыш был очень слаб 
и все время скулил. Но 
ему повезло: нашедший 
его оказался добрым че-
ловеком. Мужчина забрал 
щенка в теплый дом, обо-
грел и напоил молоком, 
окружил лаской и забо-
той. Найденыш оказался 
девочкой. Ее назвали Чер-
нышкой.

Через два месяца новый 
хозяин повез окрепшую 
собаку в ветклинику в го-
роде Олекминске. Там ее 
осмотрели и назначили 
операцию по стерилиза-

ции. Она прошла в июле. 
Недавно пациентке сняли 
швы.

- Чернышка чувствует 
себя хорошо, активная 
и радуется жизни. Глав-
ное, у нее есть добрый 
и заботливый хозяин. Эта 

история - хороший пример 
ответственного обращения 
с животными, - передает 
департамент ветеринарии 
Якутии.

Собака подросла и стала 
верным другом нашедше-
му ее человеку. 

Чернышка стала верным другом 
нашедшему ее человеку. 
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Человек, живущий птицамиЧеловек, живущий птицами
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ВЫЙТИ ИЗ 
ПОДВЕШЕННОГО 
СОСТОЯНИЯ

Работу фракции в Госдуме в 
весеннюю сессию во многом 
определила спецоперация, 
подчеркнул секретарь Генсо-
вета партии Андрей Турчак 
на итоговом собрании фракции. 
Среди наиболее важных реше-
ний, принятых этой весной, политик 
назвал признание ветеранами боевых 
действий ополченцев, защищавших Донбасс 
с 2014 года, введение бесплатной юридиче-
ской помощи для участников СВО и членов их 
семей. Отдельно секретарь Генсовета выделил 
упрощение порядка признания участников СВО 
без вести пропавшими и умершими.

«Мы эту проблему, как считаем, расшили. 
Это позволило родственникам выйти из под-
вешенного состояния и не ждать годами соот-
ветствующих судебных решений», - пояснил он.

Введены и дополнительные льготы для участ-
ников СВО и их детей при поступлении в вузы, 
которые получили право поступать на бюд-
жетные места в пределах отдельной квоты 
и пройти бесплатное обучение на подготови-
тельных курсах.

«Наши бойцы, кто до начала СВО учился на 
платном отделении, теперь имеют возмож-
ность перевестись на бесплатное. Мы законо-
дательно закрепили факт прохождения военной 
службы, в том числе срочной службы по при-
зыву, в качестве индивидуального достижения, 
которое учитывается при поступлении в вузы 
и колледжи. Минобрнауки уже оперативно 
разослало рекомендацию вузам о начисле-
нии максимальных 10 баллов», - подчеркнул 
секретарь Генсовета.

Также приняты законы о переводе ежемесяч-
ной выплаты участникам СВО из натуральной 
полностью в денежную форму, о погашении 
государством военной ипотеки в случае ги-
бели или получения тяжелой инвалидности в 
СВО. Приняты поправки о приостановлении 
срочных трудовых контрактов мобилизованным 
и добровольцам на период участия в СВО, о 
праве работодателей выплачивать им матери-
альную помощь. Исполнение этих инициатив 
повысит гарантии социальной защиты бойцов, 
отмечают эксперты.

Все для фронта, все для победы

КРЕДИТНЫЕ  
КАНИКУЛЫ -  
БЕССРОЧНАЯ  
МЕРА  
ПОДДЕРЖКИ

В партии отмечают, что многое 
сделано для развития системы 
образования. Возобновлено тру-
довое воспитание в школах, при-
няты решения по возвращению 
школьной медицины. Студентам 
последних курсов педколледжей и 
техникумов предоставлено право 
работать в начальных классах.

«В сфере науки и высшей школы 
создана единая площадка, позво-
ляющая каждому абитуриенту на 
открытой конкурсной основе не-
зависимо от места проживания 
поступить в вуз по целевому на-
правлению с последующей гаран-
тией рабочего места», - отметил 
Владимир Васильев.

Принят ряд законов, направлен-
ных на поддержку материнства 
и детства. Запрещена продажа 
вейпов несовершеннолетним, рас-
ширена возможность использова-
ния маткапитала, освобождены от 
налогов средства матподдержки 
учащимся в трудной жизненной 
ситуации.

Также в весеннюю сессию пар-
тия защитила права потребителей 
финансовых услуг.

«Принят закон, обязывающий 
банки прописывать полную сто-
имость кредита в договоре мак-

симально крупным шрифтом. 
Кредитные каникулы закре-

плены в качестве бессроч-
ной меры поддержки 
для людей, попавших 
в сложную жизненную 
ситуацию», - сказал 
Владимир Васильев.

Одним из ключевых 
направлений работы 

фракции стала поддерж-
ка семей с детьми. По ини-

циативе партии отменен НДФЛ 
при продаже земельных участков 
для семей с детьми, идет работа 
над расширением гарантий для 
детей с особенностями развития 
и детей-сирот, рассматриваются 
другие инициативы.

Помимо этого, «Единая Россия» 
обеспечила возможность врачам-
стажерам работать под контролем 
наставников, что позволит решать 
проблему кадрового дефицита в 
здравоохранении, приняла ряд ре-
шений по защите традиционных 
ценностей.

Также приняты законы о наказа-
нии за дискредитацию армии и рас-
пространение ложной информации 
в отношении добровольцев. Пред-
усмотрена повышенная ответствен-
ность в отношении террористов, 
диверсантов, изменников Родины. 
Обеспечена возможность опера-
тивной блокировки запрещенного 
контента в интернете - призывов 
к терроризму, экстремизму, сбору 
средств для поддержки ВСУ.

ИСПОЛНЕНИЕ НАРОДНОЙ ПРОГРАММЫ
Наряду с поддержкой СВО приоритетной задачей оставалось ис-

полнение народной программы «Единой России».
«Для ее реализации были приняты законы о развитии школьной 

медицины, бесплатном проезде детских автобусов по платным 
дорогам, поддержке спортивных тренеров, защите граждан от 
незаконных действий коллекторов, введении заброшенного иму-

щества в оборот, повышении безопасности газового оборудования 
в МКД и многие другие», - напомнил Андрей Турчак.
Госдума также приняла закон «Единой России» об инклюзивном 

отдыхе для детей-инвалидов и детей с ограниченными возможностями 
здоровья в летних оздоровительных лагерях.

«Реализация закона станет еще одним шагом в развитии доступ-
ной среды для особенных детей», - отметил секретарь Генсовета.

В свою очередь, руководитель фракции партии в Госдуме 
Владимир Васильев подчеркнул, что принятые депутатами 
фракции решения отвечают на существующие вызовы и соз-
дают условия для стабильного социально-экономического 
развития.

«Ко второму чтению готовится законопроект о занятости 
- он направлен на профилактику безработицы, закрепляет 
понятие частичной занятости, - сказал политик. - Чтобы граж-
дане, ухаживающие за детьми, инвалидами, пожилыми людьми, 
могли беспрепятственно получать господдержку, несмотря на 
доход от подработки».

При поддержке партии создана единая цифровая платформа в социальной 
сфере - она позволяет перейти на беззаявительный порядок предоставления 
многих мер соцподдержки. Изменены критерии признания семей нуждаю-
щимися - теперь при расчете среднедушевого дохода учитываются доходы 
только отдельной семьи, а не всех членов домохозяйства.

Олег КАРПОВ

Специальная военная 
операция и санкционное 
давление стран  
Запада изменили  
Россию. 

В стране произошла корректировка 
приоритетов в экономике, поли-
тике и социальной сфере. Государ-
ственная дума прикладывает мак-
симум усилий, чтобы оперативно 
реагировать на вызовы времени.

26 июля завершилась весенняя 
сессия Госдумы. Фракция «Единой 
России» за это время подготовила 
более 40% законов в российском 
парламенте, которые выполняют 
поручения президента по поддерж-
ке участников СВО и их семей, 
семей с детьми и социально неза-
щищенных категорий, укреплению 
обороноспособности страны и ее 
технологического суверенитета.

Работа фракции  
в Госдуме в весеннюю 

сессию во многом 
была направлена 

на повышение 
гарантий социальной 

защиты бойцов.

Введены дополнительные 
льготы для участников 

СВО и их детей.
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За весеннюю сессию депутаты «Единой России» разработали 
более 40% законопроектов, принятых Госдумой.
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Сергей СОТНИКОВ, 
Егор ПОБЕРЕЙ («КП» - Челябинск»), 
Юлия РЕУТОВА, Ольга АФАНАСЬЕВА

30 июля в поселок Смолино под Челя-
бинском вечером въехали с мигалками 
полиция, прокуратура, Следственный 
комитет, машина судмедэкспертизы. 
Вошли с обыском в обыкновенный част-
ный дом за ярко-синим забором. В этом 
доме держали пленницу, похищенную 14 
лет назад 19-летнюю (тогда) девуш-
ку. Ей, уже 33-летней, чудом удалось 
сбежать.

«ВОЛОДЬКА»
Приезжаем в поселок, 

вот он, дом на улице с 
ярким названием Фе-
стивальная. Голу-
бые ставни с белыми 
вставками, вокруг за-
росший сад, давно не 
ремонтированная ка-
литка. На окнах - ре-
шетки, понятно, пер-
вый этаж, вдруг воры. На 
улице этот дом - самый 
невзрачный, рядом вы-
сятся кирпичные коттед-
жи. Хозяйка, пенсионер-
ка Валентина, когда-то 
работала медсестрой в психоневро-
логическом интернате, потом попы-
талась наладить торговлю очками. Не 
пошло, еще долго распродавала остат-
ки очков местным жителям. Живет 
одна? Вроде одна. Кажется, когда-то 
был сын. Но кто знает, где он… Быв-
шие одноклассники нахмурят лоб: Во-
лодька? Да вроде был такой, странный 
парень. Но в общем-то как все. Где 
сейчас - неинтересно. Нет и нет. Мало 
ли детей бросают пожилых родителей.

Но Володька оказался на месте, в 
домике с голубыми ставнями. Это вы-
яснилось, когда в село приехали ма-
шины полиции, следователей. Сейчас 
51 год, жил затворником, выходил 
только по ночам, делал что-то на ого-
роде. И держал взаперти похищенную 
девушку - насиловал, угрожал, не вы-
пускал на улицу. Об этом не знала ни 
одна живая душа.

Сейчас дом оцеплен. Вокруг тол-
пятся соседи, дети - они часто играли 
на Фестивальной, родители искрен-
не считали, что эта улица самая спо-
койная и безопасная в селе. В толпе 
перешептываются: Вальку-то увезли 
на полицейской машине, а в огороде, 
говорят, кости выкопали. Так ли это - 
пока неизвестно.

Дом оцеплен, ворота опечатаны. 
Но мы обходим вокруг, в заборе не-
большая дырка - суем нос. На окнах - 
решетки, во дворе несколько шкаф-
чиков стоят друг на друге, миски для 
воды - но собаки не видно. Где-то 
здесь, в одной из комнат, запертой 
на замок, провела 14 лет случайная 
знакомая Владимира Ч. В 2009 году, 
когда они встретились, похитителю 
было 37 лет.

- Ну такой, вроде высокий, не 

страшный, наверное, могли 
с ним девчонки пойти, - 

задумываясь, пытаются 
вспомнить односельча-
не.

МАТЬ ВСЕ ЗНАЛА?
Жертва маньяка, Ка-

тя, рассказывает свою 
историю следователям. 

Путанно, что-то вспоми-
нает с трудом. Девчонка из 
неблагополучной семьи, 
мать спилась и умерла. Ка-
тя с сестрой Леной (старше 
ее на два года) оказалась в 

детдоме, когда девочки выросли, вер-
нулись в квартиру в доме-бараке.

Однажды неподалеку от железно-
дорожного вокзала к Кате подошел 
мужчина. Предложил поехать к нему в 
гости, обещал покормить, налить вы-
пить. Смолино, куда позвал, по сути, 
часть города, километров 10. Доехали 
туда на пригородной электричке.

Вошли в дом, и больше девушка уже 
оттуда не вышла. Что происходило 
внутри, еще выясняют следователи 
Известно, что похититель связывал 
жертву, запирал дом и комнату, в ко-
торой, по предварительным данным, 
или не было окон, или они были на-
глухо заколочены. Насиловал, бил, 
издевался. 14 лет в таком аду? Как 
Катя вообще выжила? Невероятно.

Вопросов масса. Почему никто 
не объявил Катю в розыск? Ее дей-
ствительно не было в поисковой ба-
зе. Скорее всего, сестра решила, что 
Катя просто куда-то с кем-то уехала, 
а может, и не знала, как многие дет-
домовские дети, что делать. Говорят, 
только раз, в 2018 году, она запросила 
справку о Кате как о без вести про-
павшей, чтобы продать родительскую 
квартиру.

И это еще не все. Из собственных 
источников «КП» стало известно: у 
маньяка могла быть еще одна жерт-
ва, которая, возможно, жила вместе 
с Катей и погибла (или была убита)
около 9 лет назад. Факт убийства и 
причастность к нему задержанного 
уже официально подтвердил СК.

- Катя рассказала, что якобы была 
еще одна женщина, которую Влади-
мир называл своей женой. А потом 
убил, когда та стала перечить.

Это, кстати, мо-
жет объяснить, 
почему Катя не 
пыталась сбежать - 
слишком хорошо 
помнила, что слу-

чилось. Соседи также подтверждают: 
был катафалк, на нем вывозили остан-
ки. Кажется, кости, обнаруженные 
на заднем дворе. Источники в поли-
ции подтвердили нам: скорее всего, с 
предыдущей жертвой маньяк позна-
комился так же. Специально выбирал 
девушек из не очень благополучных 
семей, которых не хватятся.

Что мать маньяка? Почти наверняка 
все знала. В полиции отмахнулись:

- Ну жили у него какие-то женщи-
ны, ну и что?

Как жертва вырвалась? Владимир 
в последнее время настолько много 
пил, что у него начинались галлюци-
нации. Говорят, именно Катя шепну-
ла матери мучителя, Валентине: убьет 
же он нас. И та вызвала скорую, сына 

увезли в психиатрическое отделение. 
Комнату он закрыть не успел. В поли-
ции объяснили: так девушка и сбежа-
ла. Вероятно, ей помогла Валентина. 
Иначе как измученная женщина мог-
ла бы выбраться из поселка? Говорят, 
она каким-то образом нашла адрес, 
где живет сестра Елена (у той двое 
детей, и она купила жилье неподалеку 
от прежней квартиры). И уже Елена 
позвонила в полицию.

Маньяк сейчас переведен из палаты 
в специальный бокс для преступни-
ков. Полиции предстоит выяснить, 
есть ли во дворе останки других жертв 
похитителя-изувера. А Катя пока бо-
ится разговаривать даже с полици-
ей - ей сейчас кажутся врагами все 
окружающие.

Особый случай

Мы продолжим следить 
за этой темой, все 
подробности и новые 
данные - на KP.RU
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Односельчане Владимира 
почти не помнят: «Вроде 

был высокий, вроде 
симпатичный...»
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За этими бело-голубыми ставнями творился кошмар.

Женщина вырвалась от маньяка 
спустя 14 лет плена

Приезжаем в поселок, 
вот он, дом на улице с 

улице этот дом - самый 
невзрачный, рядом вы-

страшный, наверное, могли 
с ним девчонки пойти, - 

задумываясь, пытаются 
вспомнить односельча-
не.

МАТЬ ВСЕ ЗНАЛА?

тя, рассказывает свою 
историю следователям. 

Путанно, что-то вспоми-
нает с трудом. Девчонка из 
неблагополучной семьи, 
мать спилась и умерла. Ка-

Похититель знал, 
что Катю искать 

не будут.
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Оксана НАРАЛЕНКОВА

Сколько тратить вре-
мени на тренировки и 
какие из них на самом 
деле помогают здоровью, 
вопрос не праздный. 
Новое исследование 
экспертов из Массачу-
сетской больницы пока-
зало, что даже 12 минут 
интенсивных занятий 
спортом в сутки снижа-
ют вероятность смерти 
от болезней сердца на 
19 - 25%. Но у многих 
времени для трениров-
ки в будни категориче-
ски нет. И таких сверх-
занятых исследователи 
обнадежили: сердечно-
сосудистой системе не 
так важно, тренируе-
тесь вы ежедневно или 
вкалываете в спортзале 
только в выходные.

ДО ПЯТИ ЧАСОВ 
В НЕДЕЛЮ

Нормы, рекомендо-
ванные Всемирной орга-
низацией здравоохране-
ния, - это 150 - 300 минут 
спортивных упражнений 
умеренной и высокой 
интенсивности в неде-
лю. Доказано исследо-
ваниями: это снижает 
риск смерти от сердечно-
сосудистых болезней на 
25%. В пересчете получа-
ется от 21 минуты трени-
ровок в день, если брать 
по минимальному краю, 
и до 43 минут в день.

И вот исследователи из 
Массачусетса подумали, 
а нельзя ли как-то ком-
пенсировать пробелы в 
занятиях на неделе - так 
сказать, напором в вы-
ходные. Да еще сделать 
это так, чтобы не пере-
напрячься и для сердца 
польза была.

Ученые решили из-
учить данные 89 573 
участников Британско-
го биобанка, которые 
на протяжении семи 
дней носили на запя-
стье специальные из-
меряющие общую фи-
зическую активность 
устройства и фикси-
ровали время, которое 
ушло на тренировки.

«СПОРТСМЕНЫ 
ВЫХОДНОГО ДНЯ»

42,2% людей из вы-
борки нарабатывали 
больше 150 минут физ-
нагрузки за один-два 
дня. Еще 24% участни-
ков тренировались рав-
номерно всю неделю. 
Остальные в процессе 

исследования просто 
ленились.

После корректировок 
данных оказалось, что 
обе активные группы 
получили пользу для 

себя. Вероятность ин-
фаркта у «спортсме-
нов выходного дня» 
упала на 27%, а у ре-
гулярно занимающих-
ся спортом - на 35%. 

В отношении сердеч-
ной недостаточности, 
мерцательной аритмии 
и инсульта снижение 
риска составило 38% и 
36%, 22% и 19%, 21% 
и 17% соответственно. 
То есть оба варианта 
тренировок (только 
в выходные или каж-
дый день) работают хо-
рошо.

БЕРЕМ НАСКОКОМ?
Но специалисты все-

таки не склонны ре-
комендовать идти на 
ударные спортдни. За-
нятие физкультурой 
и укрепление мышеч-
ного корсета должно 
быть постоянным, как 
с утра зубы почистить, 
рассказала в интервью 
интернет-каналу «Путь 

долгожителя» Наталья 
Карпенко, врач спортив-
ной медицины, биохи-
мик. Пусть небольшая, 
но регулярная физи-
ческая активность нам 
просто необходима еже-
дневно, считает доктор. 
В конце концов, мы за-
нимаемся спортом не 
только ради укрепления 
сердца и сосудов.

Читайте 
на сайте 
«Как избавиться 
от отеков ног: 
5 эффективных 
упражнений»

150 минут тренировки 
в выходные - 
и можно 
лениться в будни?

Об этом говорит новое 

исследование из Массачусетса. 

Но не все так однозначно!

Здоровье

- Говорил 
мне тренер: 

лучше каждый день 
по чуть-чуть заниматься, 
иначе в выходные все 

вверх тормашками!

Плавание и ходьба - в числе самых физиологичных 
способов нагрузки для основного столпа нашего тела - 
позвоночника. Правда, плавание должно быть 
правильным, с опущенной головой и вытянутыми 
конечностями. А не по-собачьи, с большой 
нагрузкой на область шеи и поясницы.
Полезны и тренировки на подвесных системах 
и нестабильных опорах, которые формируют 
мышцы-стабилизаторы. При этом аэробные нагрузки 
показаны 4 - 5 раз в неделю, а вот силовые - можно и 
поменьше, 2 - 3 раза, если вы уже в хорошей форме, 
занимаетесь регулярно, но не профессионально. 
Небольшая растяжка обязательна перед силовыми 
тренировками и полноценная - после любой силовой 
нагрузки, что бы не было спазма мышц.
- Вообще мышца более эффективно 
сокращается, если она хорошо растянута, - 
говорит Наталья Карпенко.
Лучше всего для новичков - ежедневная ходьба. 
Оптимально - каждый день по 30 минут.
- Только не надо ходить, уткнувшись в телефон, 
старайтесь держать макушку вверх, а животик - 
подтянуть! - рекомендует врач. - Скандинавские палки 
- в помощь, они как раз помогают держать корпус 
вертикально при ходьбе и задействовать больше 
мышц, поскольку есть активные толчки руками.
Польза бега для профилактики сердечно-сосудистых 
заболеваний доказана, напоминает врач. 
Она действительно эффективно снижает уровень 
вредного холестерина в крови, дает хорошую аэробную 
нагрузку. Но правда и в том, что бег подходит не всем. 
Противопоказания - уже имеющиеся болезни сосудов 
и сердца, большая близорукость, заболевания 
опорно-двигательного аппарата или острые 
боли в спине. Если таких отклонений нет, 
то подойдет, что называется, джоггинг 
или легкий бег. Но только в правильной обуви, 
чтобы не пострадали коленные суставы!

ВАЖНО!

1

2

3

4

Полезная 
нагрузка

                 И вот он, основной совет 
                 от врача спортивной медицины.
- Самое лучшее для здоровья - постоянные 
и разнообразные нагрузки, не надо останавливаться 
на чем-то одном, поскольку организм перестраивается 
и привыкает к новому метаболизму, - заключает врач. - 
Более того, если вы позанимались в зале, а потом 
просидели 5 - 6 часов на одном месте, то, считай, 
свели полезность своей тренировки к нулю.
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Денис КОРСАКОВ

Она была, наверное, са-
мой знаменитой женщи-
ной-диктором в истории 
советского телевидения. 
Мне 45, и у меня и у мил-
лионов моих ровесников 
(или тех, кто чуть старше 
или моложе) в ее появлении 
когда-то заключалась глав-
ная радость от телевидения: 
она вела «В гостях у сказки», 
«Спокойной ночи, малыши!» и 
иногда «Будильник», три лю-
бимые программы советских 
детей. Еще была программа 
«От всей души», но детям она 
казалась ужасно скучной. И 
не хотелось делить Тетю Ва-
лю со взрослыми - хотелось 
видеть ее в компании Сте-
пашки и Хрюши.

«ЧТОБ ЕЕ В КАДРЕ 
БОЛЬШЕ НЕ БЫЛО!..»

Но оглушительных всесо-
юзных славы и любви могло 
не быть. Потому что свой де-
бют на телевидении Леон-
тьева с грохотом провали-
ла. На дворе стояла середина 
50-х, она была молодой ак-
трисой, приехавшей с мужем 
из тамбовского театра ис-
кать счастья в Москву. Там, 
в помещении Дома актера, 
была своеобразная «актер-
ская биржа», где встречались 
и общались артисты и ре-
жиссеры со всей страны. Там 
можно было получить хо-
рошую роль или, наоборот, 
найти свежие лица для ново-
го спектакля. Но Леонтье-
вой там не везло: как толь-
ко постановщики узнавали, 
что в комплекте с ней идет 
молодой супруг-режиссер, 
мгновенно теряли интерес.

А вот на телевидении, на-
ходившемся тогда во мла-
денческом возрасте, ей по-

везло больше. Там устроили 
конкурс дикторов, и она его 
прошла. Только в штатном 
расписании должности дик-
тора не было, и ее взяли на 
работу помощником режис-
сера. Лишь через несколь-
ко месяцев у нее появилась 
возможность выйти в эфир. 
Гостьей студии была ан-
гличанка - журналистка из 
корпорации Би-би-си. Этот 
эфир видел Ираклий Андро-
ников и потом вспоминал: 
«Это было чудовищное зре-
лище. В эфире появилась 
молодая перепуганная жен-
щина, глаза которой были 
обращены внутрь. Она чита-
ла строчки на своем мозго-
вом экране, ничего не пони-
мая из того, что говорит. Вид 
у нее был, как будто ее вели 
на эшафот!» На этом фоне 
раскованная, привыкшая к 
камере англичанка смотре-
лась богиней…

Сама Леонтьева в своих ме-
муарах «Объяснение в люб-
ви» писала, что, как только 
передача закончилась, пред-
седатель радиокомитета в бе-
шенстве позвонил в студию: 
«Чтоб ее больше в эфире не 
было!» Леонтьева «обли-
валась слезами», и над ней 
смилостивились: благодаря 
заступничеству знаменито-
го диктора Ольги Высоцкой 
оставили на работе. Второй 
эфир прошел легче, а через 
какое-то время, пройдя шко-
лу Высоцкой, Леонтьева и 
сама стала профессионалом. 

Но добавляла, что если бы 
тогда, в середине 50-х, она 
получила интересное пред-
ложение в театре, верну-

лась бы в актрисы. И 
благодарна судьбе за то, 

что это предложение так 
и не поступило.

«В БЛОКАДУ СПАСАЛИ 
ПАПИРОСЫ»

Она родилась 1 августа 
1923 года в Петро-
граде. Ее настоящее 
имя - Алевтина Тор-
сонс (у отца были 
шведские корни). 
Потом она взяла фа-
милию матери. А от-
ца похоронила в 1942 
году - он скончался 
от голода и сепсиса. 
«Я везла мертвого 
папу на саночках и 
видела вокруг сот-
ни таких же сано-
чек, - вспоминала 
она потом. - Мы не 
плакали, а помога-
ли друг другу». А в 
интервью «КП» го-
ворила: «Такие ве-
щи закаляют. Нас, 
детей, спасли толь-
ко папиросы «Звездочка» - 
мать научила их курить, что-
бы меньше хотелось есть...»

Сама Валя сначала рабо-
тала санитаркой, а потом 
отправилась в эвакуацию в 
поселок Новоселки в Улья-
новской области (там же 
много лет спустя она окон-
чит свои дни). Потом учи-
лась в театральной студии, 
а затем была недолгая ка-
рьера актрисы - и ТВ, ко-
торому она посвятила всю 
жизнь. Фактически она была 
и диктором, и журналистом: 
брала десятки интервью, са-
ма готовила материалы для 
своих передач, объездила 
со съемочной группой всю 
страну…

Великий режиссер Миха-
ил Ромм говорил о ней: «Я 
испытываю потребность от-
ветить, когда она обраща-
ется ко мне, и попрощать-
ся, если она прощается со 
мной. И если я смотрю теле-
видение в одиночку, то так 
и поступаю». То же самое 
могли бы сказать миллио-
ны зрителей. При этом она 
настаивала, что ее ни в коем 
случае нельзя называть звез-
дой: была интеллигентна и 
скромна. Однажды купила 
дорогой костюм из модной 
ткани джерси - продавщи-
ца в ГУМе пропустила ее в 
примерочную без очереди, 
хотя в магазине было много 
народу. Недовольные по-
купательницы зашипели ей 
вслед. А потом, когда Леон-
тьева вышла, одна из этих 
покупательниц смущенно 

сказала: «Ой, простите, я 
вас не узнала». Ей стало до 
жути неловко: «Я никогда 
не появлялась в этом костю-
ме на экране. Вдруг увидит 
меня кто-нибудь из покупа-
тельниц и расскажет своим 
приятельницам, как диктор 
покупала костюм?»

Ее маленький сын не 
мог понять, почему с нею 
все здороваются, когда она 
утром ведет его в детский 
сад. Он все спрашивал: «Ма-
ма, а ты самая главная?» - 
«Нет, Митюша». - «Значит, 
самая знаменитая?» - «Да что 
ты, Митенька!» - «А почему 
с тобой все здороваются?» - 
«Потому что воспитанные 
люди». Потом слава матери 
начала его раздражать. Он 
отказывался смотреть на нее 
по телевизору - ждал, ког-
да в «Спокойной ночи, ма-
лыши!» начнут показывать 
мультик, и только тогда под-
ходил к экрану. А однажды 
разрыдался в театре кукол: 
дети облепили его маму, не 
давая ей прохода. Митя пла-
кал: «Пойдем домой! Не хочу 
в театр, ты не моя мама, ты 
«всехняя»!»

«НА ТЕЛЕВИДЕНИИ 
ПРО МЕНЯ ПОЗАБЫЛИ»

Увы, отношения с сыном 
потом не улучшились. «По-
донок! Он никогда не сказал 
о матери доброго слова, хотя 
она делала для него все!» - 

сказала в одной телепере-
даче диктор Татьяна Су-
дец. Но не все настроены 
по отношению к Дмитрию 
столь безжалостно. Есть 
другая версия, которую в 
интервью «КП» озвучила 
племянница Леонтьевой. 
Валентина Михайловна 
страдала от чудовищного 
комплекса вины, что всю 
себя отдает телевидению 
и чужим детям. И сумела 
(так бывает) убедить сына 
в том, что является плохой 
матерью. А он и поверил…

Финал был совсем пе-
чальным. Валентина Ми-
хайловна сломала шейку 
бедра: чуть подлечившись, 
разменяла квартиру с сы-
ном и уехала в Новоселки. 
На ТВ она была уже никому 
не нужна: экран не любит 
пожилых и больных ведущих 
(а вообще ее эра завершилась 
в конце 80-х и начале 90-х, 
когда одну за другой закрыли 
все ее программы).

О Леонтьевой периодиче-
ски вспоминали журнали-
сты, в том числе корреспон-
денты «КП», - но порадовать 
она их не могла. Накануне 
80-летия с огромной грустью 
говорила о проблемах со здо-
ровьем: «Из дому не выхожу. 
С глазами плохо, раньше с 
лупой читала, а теперь вовсе 
ничего не вижу. Звонят зна-
комые, только вот на телеви-
дении про меня забыли, хоть 
я и отдала ему всю жизнь. 
Даже с днем рождения не 
поздравили, а я так ждала…»

В 2007-м, при известии о 
ее смерти, сердца дрогну-
ли у огромного количества 
людей. И телевидение, ко-
нечно же, о ней вспомнило: 
про Валентину Михайлов-
ну с тех пор снята добрая 
дюжина душераздирающих 
документальных фильмов. 
Как всегда, они были сдела-
ны слишком поздно...
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Это лицо 
знали 

абсолютно все 
советские 
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Валентина Леонтьева провалила 
свой первый телеэфир

Читайте о 
кумирах 

в разделе 
«Звезды» 

на сайте KP.RU

Исполняется 100 лет 
со дня рождения 

всеми обожаемой 
Тети Вали.

Довоенное фото на пляже в Феодосии. 
Тогда ее звали Аля Торсонс (первая слева).

Со вторым мужем, 
дипломатом Юрием 

Виноградовым...
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Оставьте свой анекдот
на сайте KP.RU в рубрике 

«Анекдоты»!

Купил фитнес-часы. На-
дел на правую руку. Пока 
ужинал вилкой и пил рюм-
кой - насчитали 3268 шагов.

�  �  �
Оперуполномоченный 

Петров, в рамках спец-
задания севший под ви-
дом нищего возле церк-
ви просить милостыню, 
уже на следующий день 
без колебаний уволился 
из МВД.

�  �  �
Дальновидные женщины в 

будущем муже видят сразу 
и бывшего.

�  �  �
Перепись населения 

любой страны - это для 
того, чтобы знать, сколь-
ко обслуги осталось 
для людей из списка 
«Форбс».

�  �  �
Если женщина решила не 

рассказывать секрет, она 
не успокоится, пока не рас-
скажет.

�  �  �
Холостяк - это чело-

век, который каждое 
утро приходит на работу 
с разных направлений.

�  �  �
- У вас какое-то старомод-

ное лицо.
- В каком смысле?!
- Честное.

�  �  �
Как известно, Сталин 

очень любил курить.
Минздрав хотел его 

предупредить, но как-
то побаивался - за свое 
здоровье.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. 
Культовый сериал, чьим 
фанатом был Мартин Лютер 
Кинг. 8. Кому надо поскорее 
избавиться от хвоста? 9. Что 
пробуждал в Антоне Чехове 
колокольный звон? 10. Ри-
совый суп у армян. 12. Ве-
ликая ... на горе Афон. 17. 
Чем украшают интерьер? 
18. Какой прибор для за-
писи параметров движения 
торпеды «назвали в честь» 
подписи? 20. Сила быть 
бодрым в отчаянном поло-
жении. 21. Что сотрясает? 
23. Село с опереточной 
свадьбой. 24. Брат Аида, 
Гестии, Деметры и Посей-
дона. 25. Звериный облик 
Кожеголового из мультиков 
про черепашек-ниндзя. 26. 
Звезда «Рестлера».

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. 
Большие неприятности 

для царского фаворита. 2. 
Один из героев в стихотво-
рении «Основатели» Нико-
лая Гумилева. 4. Великий 
завоеватель, чей скуль-
птурный портрет воссоздал 
Михаил Герасимов. 5. Что 
держит в руках шофер? 6. 
Куда выходят в перчатках? 
7. «Где мыло? Где мочал-
ка? Где? Где ... хотя бы для 
бритья?» 11. От какого 
поражения сложнее всего 
оправиться? 13. «Волнения 
не выдавая, оглядываюсь, 
не расспрашивая. Так вот 
она - ...!» 14. Кто подарил 
Джону Леннону его первую 
губную гармошку? 15. Кто 
часто отдается в плен ил-
люзиям? 16. Надзиратель 
за домной. 19. «... моя  - 
слишком известная, чтобы 
я ее называл!» 22. Одна 
дождинка.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. 
«Стартрек». 8. Шпион. 9. Умиление. 10. Члбур. 12. 
Лавра. 17. Декор. 18. Автограф. 20. Надежда. 21. 
Толчок. 23. Малиновка. 24. Зевс. 25. Аллигатор. 
26. Рурк. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Опала. 2. Ромул. 4. 
Тамерлан. 5. Руль. 6. Ринг. 7. Крем. 11. Разгром. 
13. Передовая. 14. Кондуктор. 15. Фантазер. 16. 
Сталевар. 19. Фамилия. 22. Капля.

Астрахань (8512) 48-49-50
Архангельск (8182) 21-10-79
Алма-Ата (727)  273-74-97,
  273-82-61
Барнаул (3852)  20-55-47,
  20-55-33
Белгород (4722) 20-18-05
Бишкек (10996)        312-88-31-31
Благовещенск (4162)  49-45-15

Брянск (4832) 37-00-80
Владивосток (423) 230-22-56
Владимир (4922) 44-13-43
Волгоград (8442) 91-94-61
Вологда (8172) 54-61-38
Воронеж (4732) 72-79-27
Екатеринбург (343) 237-25-51
Иваново (4932) 58-17-30
Ижевск (3412) 94-50-90

Иркутск (3952) 20-80-08
Казань (843)  528-21-00,  
  528-20-30
Калининград (4012) 31-03-50
Калуга (4872) 52-41-35
Кемерово (3842) 35-38-11
Киев (1038044) 205-43-01
Киров (922) 901-66-35
Кишинев (1037322) 22-45-12

Кострома (4942) 47-10-13
Краснодар (861) 992-79-92
Красноярск (391) 206-96-50
Курск (4712) 70-62-71
Липецк (4742) 22-23-00
Минск (1037517) 337-77-11
Мурманск (991) 67-11-633 

Н. Новгород (8312) 33-94-53, 33-94-52
Новосибирск (383) 289-90-85
Омск (3812) 29-01-50
Орел (4862) 43-39-39
Оренбург (3532) 43-11-93
Пенза (8412) 56-46-41
Пермь (342) 206-45-00

Петрозаводск (8142) 76-42-97
Псков (8112) 72-29-00
Ростов-на-Дону (863) 333-24-22
Рязань (4912) 95-78-87
С.-Петербург (812) 458-90-68
Самара (846) 270-69-10
Саратов (8452) 53-42-21
Севастополь (692) 99-95-13

Симферополь (3652) 78-81-28
Смоленск (4832) 62-18-38
Ставрополь (8652) 95-11-97
Сыктывкар (922) 587-11-12
Тамбов (4752) 71-93-12
Тверь (4822) 33-93-63
Томск (3822) 90-61-86

Тула (4872)52-41-35, 52-41-40
Тюмень (3452) 69-96-12
Уфа (347) 292-44-47
Хабаровск (4212)  78-26-03, 
Челябинск (351) 700-09-68
Южно-Сахалинск (900) 43-41-515
Ярославль (4852)  58-58-17, 
  58-55-81

Заказы на размещение рекламы принимаются всеми представительствами 

ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВА ИЗДАТЕЛЬСКОГО ДОМА

 �  КРОССВОРД ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА �  АНЕКДОТЫ 
В НОМЕР

Весь архив 
анекдотов 
от «КП» - 
на KP.RU

Алиса 
КИРИЧЕНКО, 

20 лет, 
Москва:

- Занимаюсь 
художественной 

гимнастикой 
и балетом,

учусь 
на втором курсе 

РУДН. 
Обожаю 

читать книги 
и путешествовать. 

 МИСС КУПАЛЬНИК «КП»
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АНДРЕЯНОВА, 
модельер:

- Оттенок синий 
электрик гармонирует 
с загорелой кожей, 

и Алисин персиковый 
оттенок подходит 

по гамме. 
Осталось лишь 

добежать на шпильках 
до ближайшего 

пляжа и расслабиться 
под нежными лучами.

Письма с фото 
присылайте по адресу: 
«Комсомольская правда», 
ул. Новодмитровская, 
д. 5А, стр. 8, Москва, 127015.
На конверте напишите: 
«Мисс купальник «КП». 
Или на e-mail: miss@kp.ru

Голосуйте 
за понравившуюся 

вам участницу 
на нашем 

сайте KP.RU 
в разделе 

«Будь стильной с «КП»!
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Ваше 
мнение 
для нас важно!

Звоните нам!

(495) 777-02-82
СПАСИБО, ЧТО КУПИЛИ ЭТОТ НОМЕР!
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ясно      облачно         пасмурно        дождь        гроза           снег

Прогноз погоды на завтра, 4 августа

    Ночью     Днем Давление* Влажность   Ветер      Восход Закат
Благовещенск    +16..+17   +20...+22 743 66% 3 м/с, с-в  05.01 20.10
Владивосток    +23...+24   +25...+27 736 85% 10 м/с, ю-в    06.05 20.31
Хабаровск    +15...+17   +21...+24 750 51% 6 м/с, с-в 05.36 20.33
Южно-    +14...+15   +17...+20 754 65% 2 м/с, с-в 06.11 20.58 
Сахалинск
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